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*¿La razón?: su temor de que el sábado 16 
Gobernación suspendiera el evento donde 
no sólo rendiría su tercer informe como 
diputado, en el parque Metropolitano -o 
del Sombrero-, sino también la celebración 
de un sorteo que, se deduce, no contó con 
el respectivo permiso. a3
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Por: Mario Luna
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Ramón Cambero anda de luna de 
miel o de placer carnal??

De acuerdo a las impugnaciones 
presentadas por las dirigencias de los 
partidos políticos PAN y  PRD, contra el 
reparto de diputaciones plurinominales 
en el Congreso del Estado de Nayarit, por 
considerarlo inequitativo, y que en base a 
los porcentajes de la votación obtenida en 
el pasado proceso electoral fueron resueltas 
a favor por la sala regional del TRIFE con 
sede en la ciudad de Guadalajara, Jalisco. 
En base a lo anterior, la sala regional ordenó 
una nueva redistribución de las diputaciones 
plurinominales siendo otorgadas una al 
PRD, otra al PAN y otra al Movimiento 
Ciudadano. Con este nuevo reparto en las 
diputaciones de regalo, avalado por el TRIFE 
se puede considerar que el gran perdedor 
en la pasada elección local fue el Partido 
Nueva Alianza, fundado por la ex dirigente 
nacional del SNTE, la maestra prófuga del 
gis, Elba Esther Gordillo Morales, que en 
NAYARIT para hacer crecer su militancia 
obligo a todos los profesores de la Sección 
49 a enlistarse como militantes, aún en 
contra de su voluntad. 

Y mencionamos al PANAL como el gran 
perdedor de la pasada elección, porque 
en NAYARIT, muy mañosamente como ya 
es una costumbre que actúen los órganos 
electorales en el estado, sin merecerlo 
le habían otorgado dos diputaciones 
plurinominales a este incipiente partido 
político, lo cual dio origen a tal impugnación  
que arrojo como resultado que le fueran 
retirados los dos escaños que en el estado 
le habían otorgado en forma indebida. 
Recordemos que el PANAL participo en la 
pasada elección en la alianza que se hizo 
llamar -Por el bien de Nayarit- coalición 
que definitivamente en esta ocasión no le 
redituó buenos resultados y por el contrario, 
los números le fueron desfavorables a 
este partido palero y pues precisamente, 
este fue el motivo por el que la ciudadanía 
les negó el voto, ya que para nadie es un 
secreto que este partido es dirigido por 
profesores mercenarios de la política, que 

solo se dedican a ser comparsa y se olvidan 
por completo de buscar soluciones a los 
problemas del pueblo. 

Y el más claro ejemplo lo tenemos en 
los dos diputados inservibles del PANAL 
que hubo en la pasada legislatura que 
acaba de concluir, el profesor y ex diputado 
Miguel Ángel Mu Rivera y el profesor Sergio 
Hinojosa, dos legisladores vividores de la 
política cuyo desempeño en el Congreso del 
Estado durante los tres años que cobraron 
sin trabajar paso prácticamente de noche. 
Jamás este par de profesores vaquetones 
hicieron nada por sus representados y 
durante las sesiones de los martes y los 
jueves, entraban en sus vehículos provistos 
de vidrios polarizados a las instalaciones 
del Congreso, para luego dirigirse a la sala 
de comisiones que son a puerta cerrada, y 
posteriormente pasaban a la sesión pública, 
pero a sus oficinas donde el pueblo acude a 
buscarlos jamás se presentaban y lo mismo 
hizo el actual líder del PANAL, Luis Alberto 
Salinas Cruz cuando tuvo la oportunidad 
de ser legislador, siempre salía corriendo.

 Total que con este desempeño 
prácticamente negativo el ciudadano no 
hizo más que cobrarles la factura al no 
concederles el voto como ocurrió en pasadas 
elecciones. Ojala que este fracaso electoral 
que los ciudadanos de NAYARIT le asestaron 
a los candidatos del PANAL y a la dirigencia 
del partido, le sirva de lección a los demás 
partidos políticos que al iniciar trabajos la 
XXXI Legislatura tendrán la oportunidad 
de servir al pueblo, que espera de sus 
representantes populares buenos resultados.

Para finalizar esta columna, quiero 
informarles a los que se dicen periodistas 
que ya se pongan a trabajar, ya esta bueno 
de andarse robando las notas de Internet o 
del mismo periódico Diario Gente y Poder, 
por lo menos que agarren la computadora y 
se enseñen a picarle a las teclas, no quieren 
trabajar y quienes andamos en la talacha 
nos perjudican.

EL BURRITO PEINADO 
DE RUIZ, NO PAGA A SUS 
TRABAJADORES.-  De 
la manera más cínica y 
descarada, y sin importarle 
las  neces idades  que 
tengan los trabajadores y 
sus respectivas familias, 
el presidente municipal de 
Ruiz, el panista, LIBRADO 
CASAS, mejor conocido con 
el mote de "el burrito peinado 
o relamido", de manera irresponsable no ha 
pagado la quincena a sus trabajadores, cosa 
que se ha hecho habitual, y sin que estos 
trabajadores tengan la defensa de su dirigente 
estatal del SUTSEM, olvido a que a ella se 
le ha ido el tiempo con peleas personales 
con el alcalde de Tepic olvidándose por 
completo de los problemas que, enfrentan 
los trabajadores del ayuntamiento de Ruiz, 
en donde el alcalde calenturiento, no les 
ha pagado su quincena y la amenaza está 
en que al parecer ya no habrá pago en 
las siguientes quincenas porque al decir 
del munícipe, el BURRITO PEINADO, no 
hay dinero en tesorería, pero el pago y 
extras hasta el mes de diciembre, tanto el 
presidente, LIBRADO CASAS como la bola 
de regidores parásitos y holgazanes,  ya 
se cubrieron por adelantado hasta el último 
centavo, por lo que los problemas de los 
trabajadores es lo menos que les importa 
resolver, el tarado de este alcalde, asegura 
que el problema de la falta de capacidad 
para pagar puntualmente a los trabajadores 
es directamente del gobernador, por no 
prestarles dinero para poder pagar nómina y 
a proveedores por lo que si los trabajadores 
quieren que les pague, que sean ellos con 
sus familias quienes le exijan y presionen 
al mandatario estatal para que les preste 
dinero a los ayuntamientos para estar en 
condiciones de pagarles, de lo contrario 
no les pagará ni esta ni las quincenas que 
restan a su administración,  por lo que dice 
el BURRO enzapatado que la obligación de 
cubrir deudas con los trabajadores será de 
quien llegue como alcalde, por lo pronto 
LIBRADO CASAS junto con sus secuaces 
parásitos que tiene como regidores, se 
les ve muy seguido en los burdeles de 
Rosamorada así como en los propios de 
Ruiz, gastándose en cerveza y prostitutas 
así como en homosexuales el dinero del 
pueblo.

RAMON CAMBERO 
SIGUE DE LUNA DE MIEL O 
DE PLACER CARNAL.- pese 
a que de manera insistente 
se ha querido establecer 
comunicación con el dirigente 
del PAN y coordinador de los 
diputados de este partido 
albiceleste, no se ha podido, 
aún cuando se le busca 
para que opine sobre los 
señalamientos que le hiciera el 

diputado de Movimiento Ciudadano, MANUEL 
CARBONELL ORTEGA, el veracruzano 
hecho nayarita de la noche a la mañana,  
al decir que los dirigentes del PAN y PRD 
no son de fiar en ellos, en pocas palabras 
lo que les mandó decir es que no se puede 
confiar en ellos porque son traidores,  por lo 
pronto esperamos que RAMON CAMBERO, 
y asuma su responsabilidad como diputado 
y termine con esa luna de miel o de placer 
carnal que lo ha de traer muy cansado y 
distraído de sus obligaciones legislativas 
y de partido.

AGUA BENDITA, PARA QUE SE SALGAN 
LOS CHAMUCOS DEL CONGRESO.- 
ojalá que el baño como si fuera regadera 
playera con agua bendita en el Congreso 
del Estado, así como la misma presencia 
del Obispo de Tepic, en la sesión solemne 
del pasado lunes 18, sirva y haga efecto 
para que nuestros legisladores, trabajen por 
el bienestar general de la ciudadanía y no 
por el enriquecimiento prematuro de ellos.

A U T O N O M B R A M I E N T O S  E N 
COMPOSTELA.- ya no se esperan los 
tiempos para que sea la presidenta municipal 
de esta zona, quien haga los nombramientos 
de quienes serán sus funcionarios de 
gabinete,  sino que al parecer les invade 
la ambición del poder que hasta ellos 
mismos lo hacen, pero sin lugar a dudas 
lo hacen en relación al trabajo que han 
desempeñado con quienes han sido electos 
alcaldes, o quizás también por la amistad 
que sostienen con ellos, por ese motivo, 
los rumores que se corren como si fuera 
una pista de carreras en aquel municipio, 
es que FERNANDO GONZÁLEZ DÍAZ, será 
el Secretario General del ayuntamiento, 
por lo que se presume que como él ya fue 
Secretario General de Gobierno en el sexenio 
de ANTONIO ECHEVARRÍA DOMINGUEZ, 

PANAL resultó ser el gran perdedor de la 
pasada elección local al quedarse sin sus 

dos diputaciones plurinominales.

pues Compostela tendrá un secretario de 
lujo, esperamos que estos auto-destapes, 
como lo llaman los propios habitantes de 
Compostela sean verdad una realidad y 
no un simple sueño guajiro como a solido 
suceder.

ESPADAZO.- se lo lleva nada menos que 
el empresario de la coca y ex gobernador 

nayarita, quien aseguraba que la alcaldía 
era para los muertos de hambre y pendejos, 
pero hoy parece que dice que la alcaldía 
es para los hombres más inteligentes y con 
voluntad de trabajar por el pueblo, y es que 
en su momento no quería saber nada de 
su primo quien ahora es alcalde de Tepic y 
ahora sí, lo que se te ofrezca primito.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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Diputado Carbonell es 
corrupto y cínico: Cambero

* El ahora ex legislador del PRI temía que el evento por su 
tercer informe de labores, el sábado 16, fuera suspendido por la 

delegación de la Secretaría de Gobernación.

Saldate se ampara; cunde 
pánico entre ex diputados

Rafael González Castillo 

Durante  la mañana  de este 
miércoles  20 del  presente  
Águeda Galicia Jiménez tendrá 
otra plática  con el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda. 
Durante el encuentro la señora le 
pedirá al Ejecutivo que reinstale 
a los  150 basificados  que 
se quedaron sin empleo por 
la presunta desaparición de 
algunas dependencias,   que  
les preste a los alcaldes   para 
que paguen los adeudos que 
tienen con los sindicalizados, 
rescate  el fondo de pensiones, 
entre  otros.

La  representante de los 
burócratas  del estado confía  
en que  Sandoval Castañeda 
atenderá  sus demandas.

Con base a las cuentas  de 

Galicia Jiménez a los empleados 
de los 20 Ayuntamientos  se les 
deben por diferentes conceptos  
arribita de 400 millones de 
pesos,  otra  cantidad similar 
al fondo  de pensiones más 
intereses.

La  titular del Sindicato Único  
de Trabajadores al Servicio del 
Estado y Municipios advierte  
que si no se destraba  el 
problema en el dialogo  con el 
gobernador convocará a otro 
pleno  extraordinario  con el 
fin de que se apruebe  el paro 
estatal  de tres  días.

Águeda, asegura  que  gracias 
a las acciones  de los  alcaldes 
sus  representados  están muy  
unidos y listos  para continuar 
con sus reclamos  en las calles  
y por la vía  legal.    

Por Rafael Ríos 

La ex-dirigente estatal de 
Movimiento Ciudadano, Rosario 
Cambero, llamó corrupto y 
cínico a Manuel Carbonell, 
quien fue nombrado diputado 
plurinominal por dicho partido 
político.

Dijo que el nuevo diputado 
no tiene vergüenza al decirse 
nayarita, puesto que ni siquiera 
es de la entidad y no ha ayudado 
en nada a los nayaritas.

“A él lo que le importa es 
que ya tiene su curul para 
sus intereses personales y 
obviamente para los intereses 
políticos de Dante Delgado, 
porque no va a ser para servir 
a la ciudadanía y eso el pueblo 
lo va a ver; lo que van a esperar 
los nayaritas es lo que ya saben, 
que lo vamos a mantener ahí 
en el estado de Nayarit y que 
va a estar cobrando un sueldo 

por no hacer absolutamente 
nada”, dijo Rosario Cambero.

Agregó que “como todos lo 
sabemos, es alguien que no 
conoce lo que los ciudadanos 
necesitamos, es alguien que 
no sabe el rumbo que ha 
tomado Nayarit, cómo se ha 
desarrollado y que nunca ha 
aportado nada bueno para la 
ciudadanía nayarita”.    

Invitó a todos los nayaritas 
pertenecientes al Movimiento 

Ciudadano a que se salgan 
de esta fuerza política y no se 
dejen manipular por intereses 
particulares.

“Obviamente no me puedo 
quedar en una institución 
política en donde no hacen las 
cosas bien, yo creo que todos 
los partidos políticos que hay 
ahorita, Movimiento Ciudadano 
es el peor, con todo y su diputado 
Carbonell”, terminó diciendo 
Chary Cambero.  

Por Oscar Verdín 
Camacho

El viernes 15, Carlos 
Alberto Saldate Castillón, 
todavía diputado local 
por el PRI –el cambio de 
legisladores se efectuó el 
domingo 17-, presentó un 
juicio de amparo contra 
la delegación en Nayarit de la 
Secretaría de Gobernación.

¿La razón?: su temor de 
que el sábado 16 Gobernación 
suspendiera el evento donde no 
sólo rendiría su tercer informe 

como diputado, en el parque 
Metropolitano -o del Sombrero-, 
sino también la celebración de 
un sorteo que, se deduce, no 
contó con el respectivo permiso. 

Aunque el evento se llevó a 
cabo sin aparente contratiempo, 
el aún diputado no debió estar 

muy tranquilo puesto que 
para entonces ya sabía 
que el Juzgado Segundo 
de Distrito de Amparo Civil 
y Administrativo le negó 
una suspensión provisional, 
argumentando que el dicho 
de Castillón no bastaba, sino 
que debía aportar más datos 
de certeza en el sentido de 

que, efectivamente, Gobernación 
podría impedir la celebración 
del evento.

El entonces diputado aseguró 
que un inspector de la dirección 
de Juegos y Sorteos habría hecho 

Le solicitará Águeda al gobernador 
que le preste a los alcaldes para 

que paguen a sindicalizados 

correr la voz en el sentido de que 
el acto en el parque Metropolitano 
sería suspendido.

Como es del dominio público, el 
informe se llevó a cabo, además 
de la rifa de 200 regalos y una 
casa, según el respectivo anuncio.

Considerando que el evento 
ya se efectuó, probablemente 
el amparo número 1512/2014 
será sobreseído por el juzgado 
federal porque ya no tendría 
ningún efecto. Sin embargo, dejó 
constancia de que se llevó a cabo 
sin el correspondiente permiso 
de la Secretaría de Gobernación, 
de acuerdo con la Ley Federal 
de Juegos y Sorteos.

En el citado juicio de garantías, 

el dirigente transportista incluyó 
como autoridades responsables 
a la delegación en Nayarit de 
Gobernación, la dirección de 
Juegos y Sorteos, y la respectiva 
área de inspección.

La semana pasada, la entonces 
aún diputada Águeda Galicia 
Jiménez, dirigente del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios (SUTSEM), 
tramitó un amparo contra la 
Fiscalía General del Estado por 
temor a ser detenida. 

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a 
otros medios de comunicación. 
NO al robo de notas)
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El presidente de la banda presidencial dice que 
entregará con transparencia la administración  

4

*En Rosamorada

Necesitamos un programa parecido al FOBAPROA 
para atender a los campesinos: Rocha Piedra 

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- Los campesinos nayaritas 
estamos seguros que con el apoyo del 
presidente de México, Enrique Peña 
Nieto, del gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y ahora la llegada del senador 
nayarita a la dirigencia nacional de la 
CNC, podremos tener mejoras para que 
nuestras familias obtengan un mejor 
nivel de vida, sin embargo hay quienes 
las deudas no les dejan salir adelante y 
buscaremos el apoyo del Congreso de 
la Unión para conseguir una especie de 
FOBAPROA del campo.

Lo anterior fue informado por el presidente 
de la Liga de Comunidades Agrarias 
y Sindicatos Campesinos de Nayarit, 
Juan Manuel Rocha Piedra, agregando 
que cuando fue diputado local, integró 
esta propuesta que espera presentarla 
al diputado federal y coordinador de 
los diputados cenecistas con el fin de 
solicitarle su apoyo para que se apruebe.

Esto dijo, porque hay muchos campesinos, 
tanto en Nayarit como en todo el país, que 

están en cartera vencida y con deudas 
muy fuertes “pues debido a la baja de 
rendimiento por que los insumos están 
muy caros, no pueden fertilizar sus cultivos 
y dado que la tierra se erosiona por tanto 
trabajo sin preparación y sin la nutrición 
necesaria, no es posible ya alcanzar el 
rendimiento que anteriormente tenía el 
campo”.

Es por ello que buscamos apoyar a 
los campesinos para que puedan salir 
delante de sus problemas económicos, 
ya que hay quienes están vendiendo sus 
equipos de trabajo, sus pocos bienes 
de que disponen y hasta sus tierras, 
porque ya no pueden pagar sus deudas 
“por lo que estaré en el Congreso de la 
Unión, buscando el apoyo de diputados 
y senadores cenecistas para apoyar a 
quienes verdaderamente lo necesitan en un 
sector que por 12 años estuvo totalmente 
abandonado y que a la llegada de Peña 
Nieto, tiene la esperanza de mejorar sus 
condiciones de vida”.

Dijo el diputado Rocha Piedra que en 
su momento pedirá el apoyo de quien 

será el dirigente nacional de la CNC 
para reforzar su propuesta, porque de 
lo contrario los campesinos perderán 
“hasta la camisa” en corto plazo, ya que 
los bancos y los agiotistas están cobrando 
intereses muy altos que están haciendo 
una deuda impagable, por ello pedirá 
que se analice el tema y buscará, con el 
apoyo de sus compañeros legisladores 
federales, que se integre una programa 
parecido al FOBAPROA, “ya que solo 
así el campesinado nayarita y del país, 
podrán iniciar una nueva vida”.

También señaló el líder campesino 
nayarita que se debe buscar la posibilidad 
de quitarle a la gente que vive del campo 
“la pesada loza que no les permite salir 
adelante, primero porque hay cultivos 
que ya no son muy rentables y segundo 
porque no hay buenos precios para los 
productos que se siembran”.

Agregó que los campesinos tienen 
confianza en que con la Reforma Profunda 
al Campo, “seguro estoy que podremos 
salir adelante, porque además se podrán 

regular las importaciones de granos básicos, 
por lo menos mientras cosechamos lo 
nuestro y ya que se venda todo, pueden 
traer de otros lados si hace falta para el 
consumo interno”.  

Finalmente reconoció que vienen 
muchos beneficios para los campesinos 
con la Reforma, por lo que considera que 
el presidente de México Enrique Peña 
Nieto tiene todas las intenciones de llevar 
al campo insumos baratos, mejoramiento 
de semillas, paquetes tecnológicos y sobre 
todo un buen financiamiento porque en 
la entidad hay miles de campesinos que 
se encuentran en cartera vencida y se 
necesitan créditos blandos y oportunos, 
concluyó.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Abordado en la sede 
del Congreso del Estado, 
el alcalde de Rosamorada, 
Nayarit,  José Ángel Calvillo 
López, dio a conocer en 
entrevista, que a poco 
menos de un mes y con 
total transparencia se hará 
la entrega-recepción a la 
nueva administración, que 
encabezará el también priista, 
Tomás Cervantes de Dios.

Por lo que abundó, “para 
nosotros es satisfactorio 
entregarle el gobierno a otro 

Presidente Municipal emanado 
de las filas de nuestro partido 
el PRI, porque ello habla de 
que a pesar de no contar 
con los recursos financieros 
suficientes sacamos adelante 
las demandas más sentidas 
de la ciudadanía y por 
ello, el pueblo de nuevo 
votó por los candidatos 
priistas, haciéndolos triunfar 
electoralmente el pasado 6 
de julio”.

Agregó Calvillo López, 
“seguimos tocando puertas 
a pesar del corto plazo que 
nos queda para entregar la 
alcaldía, por eso aquí ando 
en el Congreso del Estado, 
asimismo para entrevistarme 
con el Secretario General de 
Gobierno, porque ocupamos 

recursos financieros para 
cubrirle a los trabajadores 
los adeudos que tenemos 
pendientes con ellos pero 
también deben de entender 
los sutsemistas que existen 
más necesidades del pueblo 
que hay que cumplir las 
responsablemente”.

El entrevistado, destacó 
que agradece al pueblo de 
Rosamorada la oportunidad 
que le dieron de representarlos 
como su alcalde, aunque 
no fue una tarea fácil sacar 
adelante el desarrollo con el 
que hoy cuenta el municipio, 
pero que gracias a que siempre 
ha contado con el apoyo del 
amigo de los rosamoradenses 
el Gobernador de la Gente, 
Roberto Sandoval Castañeda, 

f u e  p o s i b l e 
realizar las obras y 
acciones que hoy 
brindan un mejor 
nivel de vida a los 
ciudadanos.

P o r  ú l t i m o 
d e s t a c ó  e l 
a l ca lde  José 
Ángel Calvi l lo 
López, que él 
como campesino 
cenec is ta  se 
siente orgulloso 
de que el senador 
nayarita, Manuel 
H. Cota Jiménez 
presida en el país 
la Confederación 
Nacional Campesina, toda 
vez que con esa importante 
representación tendrá este 

sector productivo una mejor 
infraestructura agrícola y 
mayor comercialización de los 
productos del campo nayarita. 

SEGÚN EL SECRETARIO 
GENERAL DE GOBIERNO, 
LA XXX LEGISLATURA FUE 

PRODUCTIVA.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

- - - - - -
Actitud muy comprensiva
se respira en todos lados::
¡claro que fue productiva
para algunos diputados!
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Maestros quedan sin representantes 
en el Congreso: PANAL

Política 5

El dirigente del PANAL que quedó fuera de las curules por sobre 
representación, Luis Alberto Salinas Cruz expresó que debe reflexionarse 

a nivel local y nacional para buscar en próximos procesos contender fuera 
de alguna coalición

Por: Luis Ulises 
Jiménez Atilano.

Luis Alberto Salinas Cruz, 
Presidente del Partido Nueva 
Alianza (PANAL), señala que 
la resolución emitida por el 
Tribunal Superior Federal 
Electoral (TRIFE), ha sido un 
impacto para su institución, 
lo que representa una gran 
agresión a los maestros que se 
quedaron sin representantes 

en el Congreso del Estado, 
luego de haber quedado fuera 
de la lista de representación 
proporcional junto con su 
compañero de la sección 
20, Alfredo Zmery por sobre 
representación.

En ese sentido, comentó 
que esta situación afecta 
directamente a los intereses 
de Maestros Nueva Alianzistas 
y para la sección 49 al no 

tener a quien de la cara por 
ellos en el Congreso del 
Estado, algo irrevocable, bajo 
reglas establecidas por la Ley 
Electoral de Nayarit. 

"Nosotros teníamos la 
confianza de que al final se 
confirmaría lo que se había 
resuelto, es un golpe muy duro 
para Nueva alianza." 

Salinas Cruz expresó que 
debe reflexionarse a nivel 

local y nacional 
para buscar en 
próximos procesos 
contender fuera de alguna 
coalición "esto nos genera una 
gran reflexión para abrirnos 
a la participación ciudadana, 
con una gran responsabilidad 
redoblando esfuerzos para 
revertir lo sucedido."

El dirigente de Nueva 
Alianza aclaró que no buscarán 

culpables, entendiendo que 
el resultado no se dio con 
malas intenciones sino en 
un criterio aplicado por la 
autoridad jurisdiccional.

"Esto quiero dejarlo muy 
claro, respetamos la decisión  
de la suprema corte, y bueno 
seguiremos al margen, esto, 
estoy seguro, nos fortalecerá."

Rafael González Castillo 

El diputado por el Partido 
del Trabajo, Jaime Cervantes 
Rivera, dice que él no será una 
oposición intransigente en el 
Congreso del Estado porque 
apoyará al PRI únicamente 
cuando sus  in ic ia t ivas 
garanticen el progreso de los nayaritas 
y cuando su fin sea otro se sumará a 
los opositores del  tricolor.

El entrevistado sabe que las bancadas 
del Revolucionario Institucional y de 
los opositores al Partido en el Poder 
se disputarán su voto porque sin él no 
podrán hacer reformas constitucionales. 
Pero asegura que su comportamiento 
será como el fiel de la balanza.

Jaime, soltó una sonrisa  de oreja a 
oreja cuando se le preguntó ¿si el apoyo 
que le dará al PRI le dejará muchos 
beneficios económicos?.  

El diputado petista asegura que todos 
los nayaritas ya saben que cuando fue 

representante  popular  nunca 
aceptó los cañonazos de dinero 
que le mandó el PRI.

El parlamentario dice  que 
en el Congreso del Estado se 
trabajará sin ningún problema 
aunque el PRI  nada más tenga 
el 50 por ciento  de los diputados 

y el resto la oposición       porque su 
líder Jorge Segura es un experto en la 
conciliación por lo que siente que todas 
las iniciativas  serán aprobadas por la 
vía del  consenso.

Cervantes Rivera, asegura que 
el Presidente del Poder Legislativo 
aprehendió a tejer muy fino cuando se 
le presentaron algunos problemas entre 
los  cetemistas y que gracias a ello la 
central sigue con vida.

En otra  parte  de su declaración 
Jaime Cervantes afirmó que el PAN  y 
PRD  no son muy congruentes  porque  
algunas veces odian  al PRI y otras se 
suman a sus proyectos.            

Por: MARIO LUNA

El Secretario General de la 
Sección 20 del SNTE, en Nayarit, 
Antonio Carrillo Ramos, informó 
que los maestros agremiados 
a esta organización sindical, 
estarán exigiendo mejores y 
mayores espacios dignos en 
cada una de las escuelas, al 
gobierno como a la misma 
autoridad competente.

Solo contando con escuelas dignas, es 
como se podrá aspirar a tener una educación 
de calidad como se ha venido proponiendo 
y exigiendo, ya que no es posible que a 
los maestros se les exija y el gobierno no 
cumplan con sus responsabilidades.

El líder del magisterio, subrayo, que no 
es posible que se tengan escuelas sin sillas 
en las aulas, como sucede en la escuela 
primaria Nicolás Contreras de la zona 
escolar 2 de primarias, donde los niños no 
tiene sillas, por lo que se está solicitando 
a la autoridad a que a la brevedad posible 
resuelva este problema.

Pero además, existe sobrecupo, ya 
que dicha escuela cuenta con una gran 
demanda, por lo que los 6 grados con los 

que cuenta este plantel educativo, tienen 
de 35 a 38 niños cada uno de ellos, pero 
además hay niños en espera de ingresar.

Ante esta demanda, se hace necesario 
que se construyan aulas provisionales para 
poder estar en condiciones de atender esa 
demanda escolar.

Antonio Carrillo Ramos, estimó que 
en la mayoría de las escuelas se tengan 
estos mismos problemas que deben de ser 
atendidos y resueltos de inmediato por la 
autoridad, reconociendo que los principales 
problemas que enfrentan las escuelas 
son; baños en mal estado, falta de agua, 
deterioro en las instalaciones, entre otras.

Del mismo modo se está exigiendo 
que el material educativo como son los 
libros ll3guen y se distribuyan de manera 
rápida y en tiempo y forma para dar inicio 
a este nuevo ciclo escolar 2014-2015 con 

Maestros exigirán espacios dignos 
al gobierno: Toño Carrillo

*Exigen que la autoridad cumpla sus obligaciones y ellos 
también se comprometen a cumplir con las suyas

Apoyará al PRI el diputado Jaime Cervantes 
sin aceptar los cañonazos de dinero

las mejores expectativas y como marca el 
mismo calendario escolar. 

Asimismo, demandó de los maestros 
a que cumplan con estarse actualizando, 

en los cursos, en los consejos que se 
realizaran una vez por mes, trabajar por 
echar andar el consejo de participación 
social, para que todo funcione bien en las 
distintas escuelas.
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que él será ese funcionario
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Peligran 12 municipios por impugnaciones, 
hasta que el TRIFE diga la última palabra   

Por: Bertha 
Alvarez

Hasta que no se emita 
la última resolución en las 
impugnaciones recibidas 
por la Sala Electoral 
Local en los cargos a 
presidente municipal, 
síndico y regidores de 12 
municipios, no quedará 
concluido el proceso 
electoral en Nayarit.

El presidente del 
Instituto Estatal Electoral 
(IEE), Sergio López Zúñiga, 
declara que aún faltan por 
resolver 20 impugnaciones 
correspondientes a 12 
municipios, que a más 
tardar deberán estar 

resueltas antes del 17 de 
septiembre que tomarán 
protesta constitucional.

Declara que la Sala 
E lec to ra l  Loca l  ha 
emi t ido resoluc iones 

en los municipios de 
Ahuacatlán o Acaponeta, 
entre otros, pero al no 
quedar satisfechos, los 
demandantes todavía 
tienen las segunda opción 
de elevar la impugnación 
ante la sala primera sala 
regional.

Señaló que en el caso 
de la Sala Electoral Local 
dependiente del Tribunal 
Superior de Justicia aún 
falta por resolver los 
asuntos impugnados en 

Bahía de Banderas, en 
los cargos de presidente 
y síndico o de Santiago 
en las candidaturas a 
presidente y síndico y 
algunas demarcaciones.

Por: MARIO LUNA

El pueblo compostelense, 
aplaude la decisión de la 
presidenta municipal electa 
del Compostela, Alicia 
Monroy, por la designación 
como secretario general del 
ayuntamiento del licenciado 
Fernando González Diaz, 
hombre de las enteras 
confianzas de la alcaldesa, 
con lo que con ello se 
inicia la conformación de 
LA nueva administración. 

Tras señalar lo anterior 
Mauricio González Gómez,  
dijo que al decir del propio 
Fernando González,  éste 
aseguró que la alcaldesa 
electa,  ya había tomado 
esta decisión, por lo 
que solo restaba que se 
asumiera el poder en el 

mes entrante para iniciar 
él sus funciones.

Es por ello, que para 
verificar dicha aseveración 
se buscó a la presidenta 
municipal, Alicia Monroy, 
para que lo confirmara, 
pero no se pudo porque 
andaba en compañía de su 
esposo, Agustín Cambero, 
en los Estados Unidos.

Ante ello, nos encontramos 
con el profesor Rojas y con 
el profe "Borbo", así como 
con otros "politólogos", 
reconocidos de la región,  
quienes reunidos en 
conocido café de la cabecera 
municipal de Compostela, 
concordaron a decir que 
Fernando González Diaz, 
seria indudablemente 
el Secretario General 

d e l  a y u n t a m i e n t o 
compostelense.

"Miren, lo que les podemos 
decir es que en días 
pasados, platicando con 
Fernando, él nos decía que 
cualquier administración se 
sentiría orgullosa de tener 
dentro de su administración 
a un Secretario General 
de Gobierno como lo 
fue él en el sexenio de 
Antonio Echevarría, por lo 
que nosotros lo tomamos 
como un hecho ese 
nombramiento".

Del mismo modo dejaron 
entrever que un ingeniero 
de nombre Usmar sería el 
Secretario de Planeación es 
decir el encargado de todas 
las obras del municipio, así 
como una licenciada de 

 Coras FC y Tijuana 
abrieron actividad en la 
llave dos de la Copa MX y 
empataron sin goles en la 
Cancha del Estadio Arena 
Cora. Este resultado deja 
a los nayaritas con cuatro 
unidades en el segundo lugar 
del grupo tres; mientras que 
los fronterizos cosechan 
cinco puntos en el primer 
sitio del mismo sector.

Nayaritas y fronterizos 
luchaban por el liderato del 
grupo tres de la Copa MX. 
Coras salió sin complejos a 
competir en media cancha, 
e incluso tuvieron las 
oportunidades más claras. 
Juan Carlos Martínez de 
Coras FC anotó al 22´ con 
una buena recepción y una 
definición acertada, pero el 
colegiado anuló por fuera 
de juego.

Más tarde, el mismo 
Martínez pegó un lejano 
fogonazo que el cancerbero 
detuvo en dos tiempos. Así 
terminaba el primer lapso.

Tijuana salió con más 
ambición al complemento; 
apretaron de inmediato con 

un disparo raso de Alfredo 
Moreno, aunque el portero 
se quedó con aquel esférico. 
Parecía que el partido 
crecería en emociones.

La siguiente llegó al 65´, 
con un centro raso que los 
caninos no pudieron empujar 
desde el área chica. Los 
anfitriones sufrían en su 
terreno y su rival empujaba 
con vista a llevarse los tres 
puntos.

Cuando mejor jugaban los 
foráneos, Coras ocasionó 
la más clara del segundo 
tiempo. Michael Pérez arribó 
por derecha, mandó un gran 
centro al corazón del área 
y Mario Ortiz se levantó de 
manera espectacular para 
martillar por un costado.

La recta final fue de 
alarido, con dos conjuntos 
que buscaron quedarse 
con los tres puntos y 
tomar la delantera en la 
serie. Sin embargo, ambas 
defensas respondieron a las 
expectativas y mantuvieron 
en cero su portería; el partido 
terminaba sin intercambio 
de golpes.

Coras y Xolos de Tijuana empataron 
sin goles en juego disputado este 

martes en el Arena Cora

Compostela tendrá Secretario 
del Ayuntamiento de lujo

*Dividen puntos

las confianzas familiares 
de Alicia Monroy y de 
Agustín Cambero, seria la 
secretaria particular de la 
alcaldesa.

 Y aún cuando, la munícipe, 

no ha confirmado nada 
de estos nombramientos, 
todo indica que entre los 
habitantes de Compostela, 
se da como un hecho 
consumado.
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Urge una nueva distribución de los recursos 
a los Ayuntamientos: Ramón Cambero  

Por: MARIO LUNA

El Obispo de Tepic, Luis 
Artemio Flores Calzada, 
aseguró que en Nayarit 
hace mucha falta justicia y 
derecho, por lo que exigió 
de los nuevos diputados 
trabajar verdaderamente 
en ello en beneficio del 
pueblo. 

Espera que todas las leyes 
que promuevan y aprueben 
sean justas, para que con 
ello haya paz y armonía 
en el estado, por lo que 
los legisladores tienen una 
gran responsabilidad por 
cumplir, que es 
el de promover 
el derecho y 
la justicia con 
leyes justas, 
por  lo  que 
insistió a que 
cumplan con la 
confianza que 
el pueblo les 
dio.

Les recordó 
el Obispo de 
Tep ic ,  Lu is 
Artemio Flores 
Calzada, a los 

diputados, que ahora ya nos 
son un partido, porque en 
ocasiones quieren convertir 
a la Cámara en un partido, 
y hoy deben de trabajar 
unidos, sin importar de 
quien vengan las ideas, 
mientras que estas sean 
buenas y en beneficio del 
pueblo deben ser apoyadas 
y aprobadas.

Ahora les tocará mostrar 
sus valores a quienes hoy 
son nuestros representantes 
populares y se dejen de 
protagonismos estériles, 
a trabajar todos unidos y 
en bien del estado.

Por: MARIO LUNA

El coordinador de los 
diputados del Partido 
Acción Nacional, José 
R a m ó n  C a m b e r o 
P é r e z ,  m e n c i o n ó 
que es necesario en 
trabajar para que haya 
una redistribución del 
presupuesto más justo 
y equitativo para los 
municipios, en el cual 
se tome en cuenta el 
factor poblacional.

Solo así estimó el 
diputado panista, que se 
tenga la posibilidad de 
cubrir las necesidades 
y se eviten desgarres 
financieros como los que 
están viviendo todos los 
ayuntamientos.

Es por ello el llamado 
responsable y respetuoso, 
para que los líderes de 
las distintas fracciones 
parlamentarias así como 

el resto de los diputados, 
asuman compromisos 
con el pueblo e impulsen 
este tipo de iniciativas, 
que van encaminadas a 
solventar los problemas de 
escasez económica que hoy 
enfrentan.

Por lo que insistió, Ramón 
Cambero Pérez, a que desde 
el estado, se redistribuya el 

presupuesto, para 
que de esta manera 
los ayuntamientos 
c a m i n e n  a  u n 
saneamiento de sus 
finanzas.

Dejo claro que los 
legisladores del PAN, 
estarán impulsando 
es ta  p ropues ta 
de redistr ibución 
de los recursos, 
esperando que todos 
los diputados sin 
importa el color o la 
ideología partidista 
que profesen.

El líder de los 
diputados panistas, Ramón 
Cambero Pérez,  dejó claro 
que lo más importante para 
cualquier ayuntamiento, debe 
ser sus trabajadores, ya que 
es una irresponsabilidad 
de parte de la autoridad, el 
dejarlos sin su pago y eso 
es precisamente lo que se 
quiere evitar en lo sucesivo.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Por indicaciones de 
la Fiscalía General del Estado, 
que preside el licenciado, 
Edgar Veytia, vamos a retomar 
las famosas pláticas con los 
padres de familia sobre los 
actos de violencia intrafamiliar, 
y con los niños vamos a 
continuar con el Teatro Guiñol 
donde vamos abordar el tema 
del famoso bullyng, que lo 
estamos atacando a través de 
estos programas que se están 
implementando para toda la 

familia”, así lo manifestó en 
entrevista el Director  General 
de Prevención al Delito, Víctor 
Fernández Cárdenas.

Agregó, “junto con los 
padres de familia y los niños, 
se hablará acerca de lo que 
es la violencia intrafamiliar ya 
que al adolescente muchas 
de las veces le hace falta que 
sus padres los tomen más 
en cuenta y los apapachen 
diciéndoles “Te Amo”, y de 
esta manera ellos se van 
a sentir más arropados y 
protegidos por sus padres, 

lo que hará que el joven al 
salir de su casa salga de 
buen humor y no lleve malos 
resentimientos frente a sus 
compañeros.”

Abundó el entrevistado, 
que respecto a las pláticas, 
ya se están visitando distintas 
colonias y planteles educativos, 
por lo que arrancaremos dijo, 
hoy 20 de agosto en Preescolar 
con el Teatro Guiñol, mientras 
se acomodan los directores a 
reanudar las clases en este 
nuevo ciclo escolar, ya que 
son las indicaciones precisas 

Por indicaciones de la Fiscalía General 
seguiremos visitando colonias y planteles 

educativos: Víctor Fernández

*Exhortó a diputados a que se pongan 
a trabajar por el bienestar común del 

pueblo

Hace mucha falta justicia y 
derecho en Nayarit: Obispo

del Fiscal General, Edgar 
Veytia, donde él quiere que 
los nayaritas sigan gozando 
de esa paz que hoy vivimos 
y por eso le está apostando 
a la Prevención del Delito.

Y externó, “el Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia, está 
muy contento y emocionado 
por los resultados obtenidos en 
los pasados Cursos de Verano 
impartidos a los menores, 
que gustosos mostraron 
mucho entusiasmo y gran 
participación en todas las 
actividades que realizaron 

durante esos días ”.

Para f inal izar  Víctor 
Fernández, dijo, que los 
cursos de verano han sido 
todo un éxito porque los niños 
comentan que sus padres se 
quedan sorprendidos cuando 
llegan a sus casas y le dicen 
papá te amo, y esto demuestra 
que hay un buen avance de 
lo que pretendemos haya en 
cada hogar, “lo que queremos 
en cada hogar es que cada 
familia sea completamente 
feliz y libre de todo tipo de 
problemas”.
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Mi compromiso como diputado 
local es atender a todos los 
nayaritas: Javier Mercado
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En fechas recientes 
observaba una nota en un 
medio local referente a las 
tres fuerzas políticas que 
existen en nuestra entidad, 
la primera manejada por 
Ney González Sánchez, 
la segunda a cargo del 
senador Manuel Humberto 
Cota Jiménez y la tercera 
de quien tiene el control en 
estos momentos, Roberto 
Sandoval Castañeda,  jefe 
del poder ejecutivo de esta 
tierra ardiente cuna de 
valientes.

Los tres personajes 
formados en la fila del 
Part ido Revolucionario 
Institucional PRI, mismos 
que han aprovechado los 
tiempos y circunstancias 
y logrado acceder a las 
esferas del poder estatal 
o federal, el primero de 
los mencionados paso por 
el gobierno de Nayarit, 
fue presidente municipal y 
luego recuperó el gobierno 
entregado por  Ochoa 
Zaragoza al empresario 
Echevarría Domínguez, que 
arribó a palacio tras una 
verdadera alianza de partidos en que hasta 
el PRS se vieron involucrados y les tocó en 
el Congreso su rebanada de pastel.

Fue en el 2003 en Ney González buscó 
la presidencia municipal de Tepic, campaña 
en que entregó buenas cuentas al Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario 
Institucional, cargo en que le tocó remar 
contra corriente, pero hizo un buen papel 
cercano a la gente y eso influyó para competir 
en el 2005 por la candidatura al gobierno 
de Nayarit, siendo compañero de fórmula 
Manuel Humberto Cota Jiménez, que en ese 
misma elección es abanderado del tricolor 
al Ayuntamiento de Tepic.

Dicha mancuerna ha obtenido puros éxitos 
para el PRI que actualmente dirige César 
Camacho Quiroz, que tiene confianza en la 
unidad del partido que dirige para recuperar 
posiciones perdidas.

En el caso del Cota, desde su formación 
ha trabajado en el partido, desde la talacha 

d pega de calas, pintas 
de bardas, secretario de 
elecciones, luego como 
regidor en un cabildo de 
oposición que presidio don 
Justino Avila Arce (qpd), de 
ahí, el citado político logra 
ser candidato a diputado por 
el distrito primero, en que 
nuevamente entrega buenas 
cuentas, posteriormente es 
designado el abanderado por 
el mismo uno para diputado 
federal y obtiene el triunfo, y 
sucesivamente se convierte 
en senador de la república 
y ahora ésta a unos días 
de obtener la secretaria 
general de la CNC en el 
país, trinchera desde donde 
trabajara cercano a la política 
del campo con el Presidente 
Enrique Peña Nieto.

Otro que aprovechó el 
tiempo y las circunstancias es 
Roberto Sandoval Castañeda, 
que trabajo de cerca en los 
procesos de Ney y Cota, de 
quienes obviamente aprendió 
esos trotes de la política, 
aprovechó al máximo la 
confianza que le diera el 
vecino de la Mololoa que le dio 

la oportunidad de ser diputado, desde donde 
se perfiló rumbo a la alcaldía del gobierno 
capitalino, de ahí, siguiendo los pasos de su 
padrino, hizo lo propio y cerca de la gente, 
con el proyecto ROSA que encabezó del 
sasasasa, y pudo convertirse en el más 
popular abanderado del PRI al gobierno 
y dejar en el camino a sus contrincantes, 
Pese a la guerra sucia que le crearon con 
el objetivo de bajarlo, pero fue al contrario, 
lo fortalecieron he hicieron el jefe del poder 
ejecutivo.

Por esa razón, hay certeza que esa terna 
de políticos del PRI trabajando bajo una 
verdadera unidad, podría darle más resultados 
al Partido Revolucionario Institucional en los 
procesos venideros, como la elección del 
año entrante, en que los nayaritas elegirán 
diputados federales; tan sencillo como 
repartirse los tres distritos y con las manos 
en la cintura irán por la victoria, uno para 
cada quien, y felices y contentos entregan 
buenas cuentas al dirigente nacional de ese 
instituto político en el país.

Por Juan Carlos 
Ceballos 

Tepic.- Como diputado 
local de la XXXI Legislatura 
no solo llego al Congreso 
del Estado para apoyar con 
gestiones a los nayaritas, 
s ino  tamb ién  para 
participar en la revisión 
de cuentas públicas y 
en el análisis del marco jurídico, ya 
que nuestra labor es, principalmente, 
gestionar, legislar y fiscalizar, por lo 
que habremos de revisar al mismo 
tiempo la transparencia con la que se 
utilizan los recursos en las diferentes 
instancias gubernamentales.

Informó .-  el diputado local  Javier 
Hiram Mercado Zamora, añadiendo 
que su compromiso a partir de que 
rindió la protesta de Ley es con todos 
los nayaritas, por lo que atenderá los 
temas torales y trascendentales de todo 
el estado, pero atenderá principalmente 
a las colonias, barrios y comunidades 
del III Distrito local Electoral, ya que 
en ese espacio hizo campaña hace 
tres años, donde tuvo una excelente 
votación y aceptación por parte de la 
ciudadanía, reconociendo que “pese 
a que nos faltaron algunos votos, hoy 
que llego al Congreso estaré atento 
con las demandas que me haga la 
gente de los municipio de Tepic y 
Santa María del Oro, aunque en mi 
calidad de legislador local, tengo el 
compromiso de atender a la gente de 
los 20 municipios”.

También explicó que aun cuando 
las puertas de su cubículo estará 
abiertas de manera permanente, su 
labor estará principalmente en las 
colonias, barrios, comunidades y ejidos 
del estado, porque es allá donde se 
encuentra la ciudadanía que tiene 
necesidades de alguna gestión y con 
gusto estará apoyando a quien le 
presente alguna petición, porque es 
muy difícil que personas con carencia 
de recursos, puedan asistir hasta el 
palacio Legislativo para hacer alguna 
solicitud, por ello no estará esperando 
en su escritorio a la gente, sino que irá 
a los lugares donde haya necesidades 

de su presencia.

Dijo que como diputado 
d e  r e p r e s e n t a c i ó n 
proporcional en esta 
o c a s i ó n  n o  t i e n e 
compromiso con un distrito 
en lo particular, sino que 
atenderá a todos los 
nayaritas, pero estará 
en el III Distrito porque 

fue donde compitió hace tres años 
por un diputación de mayoría, que 
desafortunadamente en ese tiempo no 
llegó “pero aquí estamos ahora en la 
cámara de Diputados para atender a 
quien tenga alguna necesidad y con 
gusto apoyaré a la sociedad en general 
para cualquier trámite que requieran 
ante cualquier instancia gubernamental”.

Mercado Zamora manifestó que en 
el trabajo legislativo estará atento para 
apoyar las Reformas Constitucionales, 
ya que se están dando algunos 
ordenamientos que se aprobaron en 
el Congreso de la Unión y tienen que 
adecuarse en las leyes locales, por 
lo que el Grupo Parlamentario de 
Acción Nacional habrá de trabajar para 
mantener las leyes locales acorde a 
las federales.

En cuanto a su participación en 
las diferentes comisiones de la XXXI 
Legislatura, comentó que estará 
atendiendo los espacios en los que sea 
asignado, pero lo más importante es 
que buscará estar en el territorio, que 
es donde están los problemas, porque 
mucha gente no puede trasladarse hasta 
el cubículo de un diputado y como las 
elecciones ya pasaron, ahora tenemos 
que atender a todos los nayaritas por 
igual, aseguró.

Señaló que el diputado Javier Mercado 
es originario de Tepic y por ello está 
comprometido con el pueblo de Nayarit, 
por ello dará el mejor de sus esfuerzos 
para atender como el nayarita se lo 
merece. En esta legislatura seremos 
una oposición real, con argumentos 
y que apoyaremos las iniciativas y 
reformas que sean para el bienestar 
de todos y no para un pequeño grupo 
o partido político.

¡¡LAS TRES FUERZAS POLITICAS 
NAYARITAS!!

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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*La Trigésima Primera Legislatura 

La Mesa Directiva que preside el legislador Jorge Humberto Segura López, 
concluye sus funciones el día 17 de septiembre del presente año.

Tepic.- En Sesión  de Instalación 
de la Trigésima Primera Legislatura, 
los representantes populares 
nayaritas aprobaron la integración 
de la nueva Mesa Directiva que 
regirá los trabajos del primer mes 
de sesiones del primer año de 
ejercicio constitucional.

La presidencia de la Mesa 
Directiva quedó a cargo del 
legislador, Jorge Humberto Segura 
López, diputado electo por el 
Distrito II en Tepic.

El legislador, por el Partido 
Revolucionario Institucional, 
Jorge Humberto Segura López y 
Presidente de la Honorable Cámara 
de Diputados de Nayarit, se ha 
desempeñado como Secretario de 

Organización en el Sindicato Único 
de Trabajadores Electricistas de 
la República Mexicana (SUTERM) 
en el año de 1996; Secretario 
del Trabajo en el SUTERM en el 
2000, además ocupó el cargo de 
Secretario General del SUTERM 
en el 2008.

De igual forma, el ahora 
Presidente del Congreso del 
Estado de Nayarit, diputado 
Sergio Humberto Segura López, 
fue regidor del H. XXXVIII 
Ayuntamiento Constitucional 
de Tepic, Nayariten el año 2011, 
teniendo la responsabilidad de 
atender algunas importantes 
comisiones al interior del Cabildo.

En este mismo orden de ideas, se 

desempeñó como Presidente 
del Comité Directivo Municipal 
del Partido Revolucionario 
Institucional en la capital 
nayarita.

En la propuesta efectuada 
ante el pleno, por el legislador, 
Gianni Raúl Ramírez Ocampo, 
se aprobó también que la 
Vicepresidencia de la Mesa 
Directiva, la ocupará el diputado 
José Ramón Cambero Pérez del 
Partido Acción Nacional; como 
Secretarios, los legisladores 
José Ángel Martínez Inurriaga; 
Francisco Javier Jacobo Cambero; 
como Vicepresidenta Suplente, 
a la diputada Jassive Patricia 
Duran Maciel; como Secretaria 
Suplente la diputada Olga Lidia 

Serrano Montes y como Secretaria 
Suplente: diputada Fidela Pereyra 
Zamora.

Es importante mencionar 
que el 17 de septiembre, esta 
Mesa Directiva concluye con su 
responsabilidad se preside los 
trabajos legislativos del primer 
mes de sesiones del primer año 
de ejercicio constitucional de la 
Trigésima Primera Legislatura.

Como apoyo directo 
a la economía familiar, 
el Gobernador de la 
Gente, Roberto Sandoval 
Castañeda, inició la entrega 
de útiles y uniformes 
escolares, así como la 
beca universal, a los 280 
mil alumnos de educación 
básica que este lunes 
regresaron a clases.

“Para este ciclo escolar 
2014-2015, se entregaron 
úti les escolares para 
contribuir al rendimiento y 
a la formación educativa de 
los alumnos en Nayarit; los 
uniformes son otro apoyo 
por parte del Gobierno 
de la Gente, y su beca; 
estos apoyos son para que 
Nayarit cuente con niñas 
y niños mejor preparados, 
con las herramientas 
necesarias para sacar 
adelante sus estudios”, 
destacó el mandatario 
estatal.

Asimismo, dijo que 
esta entrega significa 
un valioso apoyo a los 
padres de familia, ya que 
el dinero que se ahorran 
por concepto de útiles y 
uniformes escolares, les 
permite afrontar otros 
gastos familiares. 

Fueron un total de 280 mil 
alumnos los que iniciaron 
clases en la entidad; “hoy 
tomamos estás medidas 
para tener más y mejores 
alumnos, pero también 
buscamos que Nayarit 
cuente con infraestructura 
educativa, y con ese fin, 
seguiremos gestionado 
recursos”, enfatizó.

F i n a l m e n t e ,  e l 
Gobernador de la Gente 
exhortó a los estudiantes 
a aprovechar lo que por 
derecho les corresponde, 
una educación gratuita y 
de calidad. 

Eligen como presidente de la Mesa Directiva 
al legislador Jorge Humberto Segura López

 Arranca Roberto entrega de útiles, 
uniformes y becas para estudiantes
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Periodo vacacional en 
Tepic arroja 30 mdp: “Toro” 
•	 HGC	genera	desarrollo	económico	y	empleos	

apoyado	por	Roberto	Sandoval

Política

No debe de haber estudiantes 
rechazados en la UAN: Arce Montiel
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Tepic.- El director de Turismo Municipal, 
Octavio Verde Balcazar, informó que gracias 
al trabajo unido del presidente municipal 
Héctor González Curiel y  el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, se han 
logrado grandes avances en la capital 
del estado; una muestra de ello fue este 
periodo vacacional que acaba de concluir, 
ya que la afluencia de familias visitantes 
se incrementó en la ciudad.

“Buenos números nos arroja este periodo 
vacacional de verano con una ocupación 
hotelera muy significativa que se alcanzó 

con la semana del Centro Básquet, cuyo 
hoteles estaban hasta el tope.

“En términos generales la ocupación 
hotelera se mantuvo durante toda la 
temporada arriba del 70 por ciento, 
cumpliendo las expectativas generadas 
e impulsando una derrama económica 
de alrededor de 30 millones de pesos; 
esto es algo muy importante para Tepic 
ya que permite la movilidad económica 
en beneficio de todos, con la creación de 
más y mejores empleos”, dio a conocer 
Octavio Verde.

Por último, el titular de Turismo, luego 
de reconocer el esfuerzo conjunto entre 
el alcalde Héctor González Curiel y el 
Gobernador Roberto Sandoval, destacó 
que se tuvo gran presencia de personas 
provenientes de otros estados del país 
así como de los municipios de Nayarit, 

y de la misma capital, aprovechándose 
el tradicional Turibús, incrementando los 
recorridos en dicha temporada para que 
nadie se quedara con las ganas de conocer 
la ciudad y los lugares más representativos 
e históricos que hacen de Tepic un destino 
turístico en crecimiento.

El ex diputado del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Miguel Ángel Arce 
Montiel, se unió a la marcha que hicieron los 
estudiantes rechazados del presente ciclo 
escolar a las instalaciones de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (U.A.N.), La mañana 
de este martes misma que dio inicio frente 
a palacio de gobierno y concluyó en las 
instalaciones de la rectoría.

Esta marcha la iba encabezando el líder 
de la Federación de Estudiantes de Nayarit 
(FEN), Josué Daniel Mercado, el  luchador 
social Jorge Ortiz, la diputada del PT Fidela 
Pereyra y el regidor electo del sol azteca  
José Alfredo Arce Montiel, quienes codo a 
codo junto con los estudiantes rechazados 
y  padres de familia exigen al rector se 
habrán más espacios educativos.

Al ser entrevistado por varios medios 
de comunicación el ex legislador Arce 
Montiel, dijo que cientos de estudiantes 
fueron rechazados y aproximadamente 
500 de ellos de nivel medio superior y 

superior se unieron a la pelea que cada 
año da la FEN, para que puedan ingresar 
a este nuevo ciclo escolar.

Definitivamente no debe de existir 
estudiantes rechazados se les deben de 
dar a todos la oportunidad de que estudien, 
pero si la UAN les cierra las puertas a donde 
van a ir, pues las escuelas privadas son 
muy caras y no cualquiera puede hacer 
este tipo de gastos.

Resulta increíble que muchos de los 
rechazados sean alumnos con excelentes 
promedios, por eso se acordó hacer este 
tipo de movilizaciones de manera directa 
con el rector de la UAN, y que se les dé 
oportunidad de estudiar y si no hay respuesta 
favorable, las movilizaciones van a continuar, 

pues la educación debe de ser primero y de 
ser posible se hará un plantón permanente 
afuera de las instalaciones de rectoría hasta 
que se les solucione su demanda.

El objetivo de esta marcha fue para 

entregar directamente en manos del rector 
la lista de los estudiantes rechazados, pero 
como no los pudo atender se le entregó la 
documentación a su asistente y se espera 
que la respuesta que se obtenga sea positiva 
para beneficio de los interesados.
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Cumpleaños de Noé Bernardo y Emiliano 
Sociales

 Ángel Carbajal 
Aguilar 

Fin de semana con una 
inolvidable alberqueada le 
organizaron esposa, papas, 
hermanos y familiares a Noé 
Bernardo y a su pequeño 
hijo Emiliano, en un hermoso 
centro social de la capital 
nayarita. La ambientación 
y escenografía se centró 
en la figura del hombre 
Araña, en los detalles 
como el pastel, piñatas, 
vasos, regalos, bebidas y 
alimentos. 

Los más felices fueron los 

11
infantes que disfrutaron de 
la alberca, dulces, brincolín 
y la comida especial para 
ellos como hamburguesas, 
gelatinas y las piñatas, 
tanto para pequeños como 
adultos. La felicidad de 
los papás fue mayúscula 
al compartir con los niños 
cada instante de felicidad. 

Al atardecer con el frio 
cada familia abandonó 
el lugar recibiendo las 
gracias de Noé Bernardo 
Cárdenas, su esposa Ana 
Guadalupe de Cárdenas 
y el pequeño Emiliano 
quien además de regalos 
recibió las felicitaciones de 
sus bisabuelos, abuelos, 
tíos, primos e invitados 
especiales. Felicidades a 
Emiliano y a Noé!
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Preservar la fauna y la flora de la Sierra de Álica

Sociales12

¿Qué tal Amigas y Amigos? Gracias 
por reflexionar cada semana éste tema 
tan interesante del “Mayor anhelo del 
ser humano” que hoy concluimos juntos, 
después de apreciar poco a poco; la salud, 
la alegría y felicidad que nos viene del alma  
y de los pensamientos positivos, el estar 
libre de preocupaciones para enfrentar y 
solucionar los problemas de la vida. Hoy 
acompáñenme a concluir  nuestros anhelos.

•	 “El	mayor	de	nuestros	anhelos	
es el de vivir, pero vivir con intensidad, 
con amor, con pasión, con alegría, con 
fe, con esperanza de una vida mejor cada 
día” 

Desgraciadamente antes se pensaba 
erróneamente lo que era vivir según 
Confucio;“donde los mayores deseos 
humanos eran solamente dos: alimentación y 
reproducción”. Hoy en día reconocemos que 
ésta apreciación oriental es muy conformista 
aunque en lo básico tiene algo de realidad, 
porque algunos seres humanos se limitan 
en hacer de su vida sólo eso, tristemente 
una vida instintiva, limitada y conformista. 
Así como en los días del antiguo Imperio 
Romano, donde abundaban los hombres 
con éste estrecho concepto de la vida. Por 
tal motivo hablar de anhelos, de deseos, 
es súper motivante para hacer de nuestra 
vida la mejor, porque vivimos ¡Una sola vez! 

Evitemos pues, vivir como el ser humano 
cuya principal motivación gira entorno de 
los dos anhelos señalados anteriormente, 

porque eso mata el espíritu, que es la 
verdadera espina dorsal de la existencia 
del bien ser y del bien estar, así como la 
dignidad y nobleza humana.Hay que recordar 
que estamos en este mundo para cumplir 
un propósito superior y así obtendríamos 
verdadero placer en el correcto proceder, el 
servicio desinteresado y el cultivo constante 
de nuestra vida interior.

•	 “Porque	quien	ama	realmente	su	
vida, debe aprender también a disfrutar 
realmente de ella”.

Y  lo que acontece con aquél ser humano 
queteme la muerte, es todo lo contrario: 
vive angustiado y atormentado. Así no 
goza la vida, ni puede evitar la muerte. 
Cuan distinta es la actitud de aquel que 
acepta la muerte como algo inevitable, 
y con un sentido positivo. Por ejemplo si 
recordáramos cuán breve es la existencia 
humana, cuanto mejor aprovecharíamos 
nuestro tiempo de vivir.

Cuanto menos ambición de poder y riqueza 
tendríamos, y cuanto más nos ocuparíamos 
de hacer el bien. Ya que al hacer el bien 
cumplimos con el propósito supremo de la 
vida, y el temor a la muerte desaparecería. Mi 
mayor anhelo es que todos y todas cumplan 
sus anhelos.¡Gracias por acompañarme en 
éste viaje de reflexión, continuamos en la 
próxima semana, espero como siempre 
tus comentarios a mi Facebook: Liliana 
Hernández o al correo; lilyher_23@hotmail.
com Un gran abrazo!.

Por Mary 
Castro 

Mónica Lizbeth 
Carrillo Coronado 
f ue  p resen tada 
a los medios de 
comunicación como 
Miss Earth Nayarit 
2014 por Fher Santos, 
coordinador estatal 
de l  cons iderado 
como e l  te rcer 
certamen de belleza 
más importante del 
mundo. 

18 años de edad, 
1.71 de estatura 
y  o r ig inar ia  de 
Acaponeta, Nayarit; 
Món ica  Car r i l l o 
estudia la licenciatura 
en nutrición en la Universidad Autónoma de 
Nayarit y actualmente es la Embajadora del 
Orgullo Nayarita 2014.

“Lo que pretendemos es posicionar un 
certamen de calidad donde  participen más 
jóvenes de todo Nayarit y prepararlas para 
el certamen estatal”, agregó Fher Santos, 
también reconocido diseñador de moda del 
municipio de Jala.

“Para el 2015 prometemos lanzar la 
convocatoria pública en el mes de marzo, el 
certamen estatal ha de celebrarse en agosto 
y en serán seis meses de preparación para 
quien resulte ganadora y nos represente en 
el nacional”

El staff de producción lo integran tres 

coordinadores, Juan Bernal 
en asesoría de imagen, Marc 
Santiago, pasarela; Mary Castro, 
expresión oral y manejo en medios 
y como consejero Alejandro 
Villalvazo, coordinador de la Red 
Ambiental Vida. 

El propósito específico de 
Mónica Carrillo como Miss Earth 
Nayarit 2014 es apoyar al decreto 
de la reserva de la biosfera de 
nuestra Sierra de Álica que 
comprende parte de los municipios 
de la Yesca y el Nayar con el 
propósito de preservar la fauna 
y la flora de este lugar.

“Ahí conviven una r ica 
biodiversidad de bacterias 
exóticas benéficas con insectos 
y animales como el armadillo, 
el venado, la liebre, guajalotes, 

guacamayas, jabalí y colibrí y, cabe destacar 
por su importancia, el águila real, si, la misma 
que nos enorgullece al ser la protagonista de 
nuestro escudo nacional”.

“Donde también existe una rica variedad 
de flora que encabeza la orquídea y la 
micobiota, es decir los hongos comestibles 
que contienen proteínas y propiedades 
medicinales”, agregó Mónica Carrillo ante 
los medios de comunicación.

La franquicia en México, la Agencia 
Paul Marsell Model´s realiza en el mes de 
septiembre el certamen nacional, este 2014 
es en Culiacán Sinaloa del seis al 21, donde 
participan 32 aspirantes de todos los Estados 
de la República.

“EL MAYOR ANHELO” (última de 4 partes)

¿SERÁ O NO SERÁ? 
¡ES TU REFLEXIÓN!

Por: Liliana Hernández 

Mónica Carrillo es Miss Earth 
Nayarit 2014, una belleza con causa
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•	 Cambios	en	el	ejido	de	Sayulita;	el	inicio	a	
clases,	escuelas	de	Altavela	sin	apoyo	del	gobierno.
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Bahía de Banderas

v Por: Roberto Cervantes Flores

José Gómez Pérez mandó 
felicitaciones a su amigo Armando 
Cárdenas Secretario general 
de la CROC por tan importante 
cumplimiento a los trabajadores, 
entrega de útiles escolares, estas 
y otras acciones me permiten 
siempre recalcar la honestidad y 
perseverancia 
con la  que 
se conducen 
como familia 
"crocquista" , 
señaló el alcalde 
electo de Bahía 
de Banderas.

Cabe señalar 
q u e  J o s é 
Gómez está a 
unos cuantos 
días de asumir 
la presidencia 

municipal, y ya está trabajando en 
las colonias de Bahía para tener 
contacto directo con los habitantes 
y de esa manera ir buscando en 
donde están los problemas que 
más aquejan a la población para 
cumplir con lo que prometió en 
campaña.    

To d o  s e  e n c u e n t r a 
aparentemente listo para que 
se lleve a cabo  el cambio de 
mesa directiva en el ejido de 
Sayulita, núcleo agrario que por 
muchos años ha padecido una 
fuerte división, la cual ha llevado 
a sus integrantes a múltiples 
desacuerdos entre unos y otros, 
ocasionado por consecuencia 
revanchismo entre las familias.

En este momento el ejido tiene la posibilidad 
de terminar con ese problema, pues es de 
nuestro conocimiento que existe una propuesta 
la cual consiste en lanzar una planilla de unidad 
integrada por ejidatarios de ambos grupos.

El tribunal agrario por su parte ya giró 
instrucciones a la Procuraduría Agraria para que 
no cometa el error de lanzar una convocatoria 
para asamblea en la cual se trate el asunto de 
la elección de la nueva mesa directiva.

Y es que este derecho corresponde al actual 
presidente del comisariado ejidal Sergio Parra 
Covarrubias, quien de acuerdo a las resoluciones 
de este tribunal, es el actual presidente ejidal, 
en quien recae la responsabilidad de convocar 
a elecciones.

Sin embargo parece que los tiempos ya 
no alcanzarán y tendrá que entrar al relevo el 
suplente de Sergio Parra, quien posteriormente 
deberá llevar a cabo la convocatoria para la 
asamblea que trate este punto en específico.

  
ESCUELAS DE ALTAVELA SIN APOYO 

DEL GOBIERNO

Inició el presente ciclo escolar y la mayoría 
de escuelas públicas del nivel preescolar, 
primarias y secundarias, lo están haciendo con 
muchas carencias, tal es el caso por ejemplo 
de las escuelas del fraccionamiento Altavela.

El fraccionamiento Altavela es un conjunto 
habitacional de interés social cuyas instalaciones 

para la cuestión de servicios públicos 
no han sido entregadas al municipio 
de Bahía de Banderas, es por ello 
que el ayuntamiento menos se 
encarga de brindar los servicios 
más básicos y todo corresponde  
a la constructora.

En el caso de las escuelas, 
este fraccionamiento cuenta con 
tres, un kínder, una primaria y 

una secundaria cuyas construcciones son 
impresionantes, con una infraestructura de 
primer mundo, pero que no corresponde al 
resto de los factores necesarios como son 
equipo inmobiliario y personal docente.

Es decir, estas tres instituciones educativas 
públicas en su construcción tienen la capacidad 
de recibir a miles de estudiantes, seguramente 
previendo la explosión poblacional que en el 
mediano plazo tendrá este fraccionamiento.

Sin embargo, por ejemplo, la directora de 
la escuela primaria Ana Rosa Meza Avila, 
confirma que la explosión demográfica ya ha 
iniciado, pues en el presente ciclo escolar 
se está recibiendo un número muy superior 
de alumnos en relación al año pasado, los 
cuales provienen de familias que recién se 
han asentado en este lugar.

El año pasado, cuenta, muchos alumnos 
tenían que recibir sus clases sentados en el 
piso, al carece de suficientes sillas. Hoy el 
problema crece, aumenta y sus peticiones no 
encuentran hueco ni en el sindicato ni en la 
secretaría de educación pública. Ojalá pronto 
volteen para acá. Daremos seguimiento a este 
tema en Altavela…

Grilla Política:
A  propósito, veremos que posiciones logra 

amarrar el sindicato de maestros en el próximo 
ayuntamiento, desde donde tendrán que dar 
respuesta al sector educativo del municipio…
Gracias por sus comentarios al 3221014073 o 
a lasemanadenayarit@hotmail.com
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José Gómez buscará cumplir 
con las promesas de campaña  
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La basura en Ixtlán es usada como topes
*Mientras el divino Muñoz se pasea por Texas

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
licenciado David Salas, es un 
excelente líder, quien ha vivido 
situaciones difíciles y es que a 
veces las cosas no salen como 
se prevé, pero siempre hace 
su mejor esfuerzo y con buena 
forma de presentar las cosas a 
la gente lo fortalece  su calidad 
de líder sindical, es un hombre 
que lucha toda la vida, es un 
líder imprescindible.

Sabe motivar a la personas, 

los escucha y les pregunta para 
entender sus dudas, y de esa 
manera el licenciado David Salas, 
con mayor eficacia consigue dar 
solución a la problemática, en lo 
personal lo que escuchado decir 
que la manera de conseguir la 
felicidad es haciendo felices a los 
demás, utilizando siempre una de 
sus herramientas, la decencia.

Es  líder moral  en la zona sur 
de estado, le gusta el trabajo en 
equipo, sabe que ser un líder 
seguidor, significa encontrar 

valores para mantener animada 
la relación con la gente, es un 
hombre inteligente y equilibrado 
que  aprender de los demás, uno 
de su ejes de vida y en política, 
es la equidad, con sensibilidad 
atiende a todo aquel que lo 
requiere. 

Por	Jorge	Mendivil	“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Priístas de 
la demarcación “uno”, se acercaron 
al que esto escribe para comentar, 
que el PRI local no valora su 
participación en toda su magnitud  
la victoria del pasado 6 de julio del 
2014; cumplieron la meta exigida 
y hasta con amenaza de despido 
de los beneficios y ahora resulta 
que les vieron  la cara después de 
los procesos electorales pasados.

Esta gente empezaron a centrar 
su mirada de cómo la dirigencia 
local, les está viendo la cara a 
desconocerlos de su labor política 
de sol a sol, para que el PRI 
recuperara el municipio, entre 
ellos las preguntan se multiplican, 
nosotros ganamos el proceso 
electoral y son otros los que se 
apropian del botín, raro fenómeno 
fomentado por la directiva tricolor.

De acuerdo a su análisis detallado 

entre ellos reniegan por el engaño 
priísta, en los nuevos sufragios 
prácticamente dejaran de apoyar, 
en la demarcación dos ganamos 
carro completo, regresaron los 
candidatos a dar las gracias con 
sequedad,  para demostrar que 
son otros los tiempos, pero desde 
el día de acción de gracias, se 
olvidaron lo prometido casa,  trabajo 
y culminación.

En voz alta, la gente que lucho 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
selectivo infantil de voleibol 
femenil local sigue con su 
restructuración para alcanzar el 
punto exacto antes de penetrar 
dentro del marco del torneo 
intermunicipal en este rubro  
que arranca el próximo mes 
de septiembre, para medir el 
nivel alcanzado, se efectuó el 
pasado sábado 16 de agosto 
un encuentro amistoso con su 
similar del Terrero.

En este encuentro amistoso se 
realizaron algunas observaciones 
por parte de la dirección técnica 
del selectivo, el partido se perdió 
en tres de cinco set, todos con 

parciales sumamente parejo, 
todas las participantes se vieron 
bien dentro del terreno juego, 
hay que hacer mención que 
hubo pausas generadas por 
errores de recepción en saques 
por ciertos elementos.

Cabe hacer notar que si se 
siguen aplicándose las niñas en 
el entrenamiento en breve tiempo 
estarán practicando aceptable 
voleibol con posibilidades de 
estar pronto en selección mayor, 
de ellas depende lo que sigue 
en esta actividad que empieza 
a tener auge, solo resta aplicar 
calidad para que exista más 
calidad que cantidad en este 
rubro.

Por	Jorge	Mendivil	“Ligáis”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Vecino de la 
colonia Floresta, indignadísimo gritó 
no es posible que el divino Muñoz 
Hernández, ande de paseo en Texas, 
lugar de donde me envió una postal 
para presumirme, tengamos que lidiar 
con cerros de basura atravesados a 
media calle por vecinos inconformes 
porque el municipio no cumple su 

funciones de atender los servicios 
públicos.

Aclaro que el quejoso quien pidió 
omitir su nombre para evitar conflictos 
futuros con su compadre quien es muy 
rencoroso ya que pretende seguir 
cultivando su amistad, como cuate,  
es bueno,  agarrado pero  practico 
afirmo, pero como político lo repruebo, 
es pésimo en este rubro, no puede 

con el paquete o los sindicalizado ya 
lo agarraron de su puerquito.

Es inaguantable la situación de 
levantarte y al sacar la basura en la 
parada del carretón, te des cuenta que 
no hay servicio porque estos señores 
están de plantón exigiendo su salario, 
por lo menos deben de levantar la 
basura para evitar focos de infección 
que pongan en riesgo la salud humana, 

a mi compadre, le falta menos de un 
mes para dejar la presidencia, en vez 
de tirar el harpa, prefiere viajar.

El selectivo Ixtlán del voleibol 
infantil sigue reestructurándose

CRECE LA INCONFORMIDAD 
PRIÍSTA EN LA DEMARCACIÓN UNO
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David Salas líder inteligente 
que quiere aprender 

por la victoria en la demarcación 
uno, expresan su desencanto y 
desilusión  por el método usado 
para impulsarlo a luchar a fondo, 
fuimos presionados y cumplimos 

ahora nos toca a nosotros presionar 
para que cumplan sus promesas 
y evitar que se generan protestas 
que impidan el buen desarrollo 
municipal.
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F O T O C O M E N T A R I O  D E  T U X P A N

En la actualidad, existe mucha consulta 
médica, psicológica y psiquiátrica a causa 
de los problemas del sueño, la mayoría de 
los comentarios son porque no se puede 
conciliar el sueño o porque la persona al 
dormir; pero se despierta rápidamente y no 
reconcilia el sueño. Esas son las causas 
más frecuentes del trastorno del sueño, 
sin embargo, existe el otro extremo: las 
personas que refieren tener mucho sueño 
a lo largo del día. Al problema de no poder 
dormir se le conoce como hiposomnia, o 
poco sueño. Para solucionar estos problemas 
necesitamos conocer las causas que los 
ocasionan. Muchas personas no tienen 
un sueño reparador o una buena calidad 
de sueño y esto trae como consecuencia 
que la persona ande cansada, irritable, 
que rinda poco y que le cueste mucho 
concentrarse. Las causas son diferentes 
en el caso de la dificultad para conciliar el 
sueño y en el caso de las personas que sí 
duermen; pero que se despiertan y tienen 
mucha dificultad en volverse a dormir. Voy 
a enumerar varias causas por las cuales 
es difícil iniciar el sueño: 

1. Ansiedad o tensión. Tiene que 
ver con el estrés o la preocupación diaria 
que genera el trabajo, las responsabilidades 
de manera desordenada de vivir. Acostarse 
con ansiedad o tensión es una causa para 
fracasar en el intento de descansar. 

2. Cambio ambiental. Cuando la 
persona cambia frecuentemente del ambiente 
donde duerme, es decir, de ciudad en donde 
vive o de lugar especifico de dormir. 

3. Activación emocional. Cuando la 
persona se va a dormir llena de sentimientos 
y emociones. 

4. Miedo al insomnio. Hay personas 
que se preocupan y tienen miedo de no 
poder dormir, quizá porque ya han tenido 
noches de insomnio. 

5. Fobia al sueño. Hay personas que 
tienen terror de dormir tal vez debido a que 
han tenido terrores nocturnos o pesadillas. 

6. Ambiente molesto. Esto abarca 

desde cuestiones climáticas, hasta ruidos, 
luces o escándalo. 

7. Afectaciones corporales. Dolor 
o malestar físico puede ocasionar que la 
persona no pueda conciliar rápidamente 
el sueño. 

8. Sustancias ingeridas. La cafeína, 
el alcohol, algunos medicamentos y la 
abstención de alguna droga a la que se 
era adicto provocan falta de sueño; evite 
tomarlas si tiene problemas para conciliar 
el sueño. 

9. Cambios de horario. Los viajes 
de un país a otro o de un continente a otro, 
los cambios en los horarios de trabajo, 
así como los cambios de turno pueden 
provocar un problema para conciliar el 
sueño fácilmente.

Las causas que provocan que la 
persona sí se pueda dormir; pero a las 
pocas horas se despierte y no pueda 
conciliar el sueño son las que vamos a 
mencionar a continuación. La depresión 
es una causa que provoca la interrupción 
del sueño antes del recomendado periodo 
de seis u ocho horas. El cambio ambiental 
también puede ser una causa. La apnea del 
sueño es un periodo en el que la persona 
deja de respirar y cuando esto se vuelve 
repetitivo la persona se despierta. Esto 
puede provocar que el sueño se espante 
y que no pueda dormir nuevamente. Hay 
algunos factores de la dieta alimenticia, 
como cenar demasiado o ingerir sustancias 
que estimulan el sistema nervioso central, 
como algunos medicamentos, alcohol 
o abstinencia de drogas, que se deben 
evitar porque también pueden provocar 
la interrupción del sueño antes de tiempo. 
El dolor o malestar físico también es una 
condicionante para interrumpir el sueño, lo 
mismo que la edad avanzada. La agrupación 
del insomnio en estas dos partes (dificultad 
para dormir o dificultad para permanecer 
dormido) es útil porque hay causas distintas 
para una y para otra, además el enfoque 
y el tratamiento son distintos. Terapeuta 
Familiar y Conferencista. Consultas 311 
136 89 86. Hasta la próxima.

Ley	mordaza	se	aplica	en	varios	
estados de la república: Comunicadores

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Miércoles 20 deAgosto de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1527

Tuxpan

Por: Julieta Villanueva

Hace unas semanas se dio a conocer 
en los noticieros nacionales de Televisa 
y TV Azteca, que en el estado de Sonora 
pretenden hacer efectiva la Ley Mordaza 
a los medios de comunicación, quedando 
solo en negras intenciones de parte del 
gobierno así como de los integrantes del 
congreso de Sonora que no han quitado 
aún el dedo del renglón. 

Sin embargo en varios estados como 
en Nayarit, desde hace varios años los 
gobiernos ejercen la Ley Mordaza porque ya 
no permiten que los reporteros ejercitemos 
nuestra  labor en el lugar de los hechos 
y a cambio de ello las coordinaciones de 
prensa del estado y municipios envían 
boletines a las oficinas de redacción de 
los medios con lo cual están coartando 
la libertad de expresión y ejerciendo a la 
vez la Ley Mordaza. 

En Nayarit como en otros estados es 
primordial que los gobiernos le devuelvan 
a los medios la libertad de expresión y le 
den la importancia que deben a quienes 
a diario nos la partimos para informar de 
manera veraz y oportuna a los pobladores 

que en verdad se lamentan cuando ellos 
mismo son actores presenciales de un 
hecho y otro día simplemente es cambiado 
porque el boletín de las coordinaciones 
de prensa del estado como del municipio 
que así lo dispusieron por convenir a sus 
intereses. 

Se espera que la presente legislatura 
del Congreso del Estado continúe con 
la iniciativa que dejó a medias la señora 
Águeda Galicia Jiménez, que fue de darle 
más garantías, mejores prestaciones y 
mejor calidad de vida a los comunicadores 
que en verdad nos la partimos en el lugar 
de los hechos, de lo contrario seguirán 
coartando la libertad de expresión y 
seguirán con ello ejerciendo junto con 
los gobernantes la Ley Mordaza que en 
Nayarit se viene ejerciendo desde hace ya 
varias décadas. julietapretty94@gmail.com  

En  la  fo tog ra f ía 
podemos ver a la joven 
Elia Ramírez Bogarin 
secretaria del Comisariado 
Ejidal del municipio de 
Tuxpan Nayarit, quien 
por este conducto hace 
una atenta aclaración 
a la opinión pública; 
referente al comentario 
que han estado haciendo 
correr personas muy mal 
intencionadas, mismas 
que aseguran que será  
despedida de su trabajo 
si gana el Círculo Rojo 
L á z a r o  C á r d e n a s , 
l o  cua l  desmien te 
CATEGORICAMENTE nos 
dice por conocernos, en lo personal al Ejidatario 
EFREN NIEVES MORA fuerte candidato 

a la presidencia ejidal, 
a quien describe como 
una persona honesta, 
respetuosa, de buenos 
principios y de una gran 
solvencia moral. Con 
lo cual Elias Ramírez 
desmiente todo falso rumor 
que han hecho correr 
quienes a toda costa 
pretenden descreditar a 
Efrén Nieves Mora, quien 
para una gran mayoría de 
ejidatarios es sin lugar a 
dudas la mejor opción para 
que los represente en la 
próxima administración 
del periodo 2014-2017. 

Fotografía de archivo Gente & Poder 
/Comentario Elia Ramírez Bogarin. 

15

REDESCUBRIENDO
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

¿Problemas para Dormir?
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Sobre seguridad pública Polo espera 
dialogar, discutir, con Pepe Espinoza

Opinión16

La Lic. Arely Orozco Bojorquez 
Delegada en Nayarit del Instituto 
Nacional de la Economía Social 
(INAES)  atendiendo a la instrucción 
del C. presidente de la República el 
Lic. Enrique Peña Nieto de mover a 
México y apoyar a la economía de las 
familias de México y de nuestro estado, 
y la Maestra Narcedalia  Ramírez 
Pineda, directora General de este 
Instituto, realizaran en los próximos 
días una intensa gira de trabajo por 
Nayarit, para hacer entrega de apoyos 
económicos a proyectos productivos 
en esta entidad.

Es oportuno mencionar que la 
Delegada de INAES en Nayarit trabaja 
arduamente en apoyo a las familias 
más necesitadas de nuestro estado 
y que en lo que va del presente año 
ha invertido recursos económicos 
para proyectos productivos por el 
monto de $ 7,028,000 beneficiando 
directamente a 95 familias,  y que están 
por entregarse otros $ 17,440,000 
para 37 proyectos productivos que ya 
fueron autorizados por el instituto y que 
vendrán a beneficiar a 220 familias 
de la nuestra entidad que sumados a 
los recursos antes señalados suman 
una inversión de más de 24 Millones 
de Pesos ( $ 24,468,000)

 Apoyando principalmente  a los 

sectores agrícola, ganadero, pesquero 
y acuícola, destacando la coordinación 
con el  Gobernador del estado de Nayarit 
Roberto Sandoval Castañeda en la 
gestión de muchos de estos proyectos 
a favor de los nayaritas.

Así mismo en el apoyo a la banca 
social la dependencia ha otorgado 
24 apoyos para distintos tipos de 
estudios por el orden de $ 2,553,000  
beneficiando con ello a los socios de 
las cajas solidarias apoyadas.

EL Instituto seguirá con su labor de 
apoyar al sector social de la economía, 
coadyuvando así al cumplimiento  de 
los compromisos que el  presidente 
de la República Enrique Peña Nieto 
ha asumido con el pueblo de México 
y con los Nayaritas. 

La Delegación de INAES en Nayarit 
y su Titular la Lic. Arely Orozco darán 
a conocer en los próximos días más 
detalles de la gira de trabajo a realizarse 
el mes de Septiembre, y menciona que 
las oficinas del Instituto se encuentran 
en la Calle Esteban Baca Calderón 
No. 8 en la Col. El Tecolote de Esta 
Ciudad para cualquier trámite o asunto 
los atiende personalmente.

Gracias por tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com 

A unos cuantos días de que el doctor 
Polo Domínguez asuma la dirección del 
ayuntamiento de Tepic, sigue en el viento 
el tema de la seguridad pública, que 
llega a considerarse muy interesante 
al incluirse en su aplicación el mando 
único, necesario en la coordinación 
de los que intervienen en el combate 
al crimen organizado y en dar todo 
tipo de garantías a los ciudadanos, 
tal como sucede hasta ahora en toda 
la entidad… Es natural que al llegar 
un nuevo alcalde al ejercicio de sus 
funciones quiera actuar con una idea 
de independencia, de que no se viole 
la autonomía del municipio, olvidando 
a veces acuerdos anteriores con el 
ayuntamiento y la intervención legal en 
algunos asuntos por parte del jefe del 
ejecutivo estatal… Desde hace años 
cuando un nuevo presidente municipal 
llega al tema de la seguridad pública 
se la pensaba una o dos veces  al 
nombrar al director o jefe de la policía 
municipal, ya que su designación 
de acuerdo a la ley tenía que tener 
el visto bueno del gobernador del 
estado, aunque en la mayoría de las 
ocasiones éste funcionario dejara en 
libertad al alcalde y no interviniera en 
el caso… Como se acerca la fecha en 
que Polo Domínguez dé a conocer la 
integración de su gabinete, en que 
va incluido el director de seguridad 
pública, quisimos conocer la opinión 
del alcalde electo y esto fue lo que nos 
dijo: “He platicado con el secretario 
general de gobierno, Pepe Espinoza, 
sobre la conveniencia de sentarnos a 
discutir, analizar, a proponer, cuál será 
el esquema, finalmente del mando 
único, pues en un acuerdo de buena 
voluntad y que debe operar; estoy 
de acuerdo en casos de emergencia, 
en casos graves, que yo creo que 
en estos momentos en Tepic no los 
estamos viviendo pero yo le diría SI a 
la coordinación, SI a la colaboración 
en un marco de respeto, en un marco 
de institucionalidad, y sobre todo de 
autonomía”… A otros temas…. Un día 
después del inicio del primer periodo de 
sesiones del Congreso del Estado, nos 

encontramos en la oficina de prensa a 
la nueva titular como directora, la bien 
experimentada comunicadora Ariana 
Claudeth Llamas García, quien lleva en 
su experiencia el haber sido reportera 
del diario Meridiano, infornay, Nayarit 
puntocom, el sol de Nayarit, enlace de 
prensa de la dirección de protección 
civil y bomberos, SETRA, COCYTEN, 
y últimamente se desempeñaba como 
jefa de prensa del diputado federal 
Roy Gómez Olguín… Por supuesto le 
deseamos a Ariana mucho éxito en su 
relación con los comunicadores y en su 
actividad periodística del congreso… 
En el análisis que hicimos de la cita 
de los treinta diputados que componen 
la XXXI Legislatura nos encontramos 
a 14 mujeres…. Hay 15 legisladores 
del PRI, 6 del PAN, 5 del PRD, 2 del 
PT, 2 Movimiento Ciudadano, aunque 
estos dan por hecho que Olga Lidia 
Serrano Montes desertó para irse al 
Revolucionario Institucional… ¡Bonito es 
el dinero!... Aún con 16 levanta-dedos 
del partido tricolor, no alcanza a ser 
mayoría en la toma de decisiones en 
las sesiones públicas, ya que para esto 
se requieren las dos terceras partes 
más uno que serían 21…. Y se nos 
dice que aun agregándose a los del PT 
fáciles de venderse a la cuestión oficial,  
que son dos, no llegaría tampoco a la 
mayoría… Hasta la próxima… Decano 
del periodismo.

“Estará en Nayarit la Directora 
General del INAES “

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica

Narcedalia	Ramírez	viene	en	gira	de	trabajo	y	entregará	apoyos

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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	 Una	de	las	premisas	fundamentales	para	la	administración	de	Pimienta	Márquez,		
fue		la	de	hacer	más	con	menos,	añadiéndole	atención,	responsabilidad	y	compromiso,	y	los	
resultados	alcanzados	en	materia	de	combate	a	la	pobreza	extrema	y	pobreza	patrimonial,	
son	derivados	de	un	trabajo	intenso,	donde	el	Alcalde	ha	sido	y	es	el	principal	gestor	para	

que	se	aprueben	y	se	sigan	otorgando		más	programas	sociales	a	Compostela.
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Compostela

Compostela.- La modernización 
y ampliación de servicios públicos, 
es y seguirá siendo hasta el último 
día su mandato, una prioridad para 
el Alcalde Pablo Pimienta Márquez, 
cuyo trabajo se ve reflejado en las 
diversas obras que a lo largo de 

casi tres años se emprendieron 
en la  zona turística del municipio, 
lo cual permitió  no solo cambiar 
el rostro de sus comunidades, 
sino hacerlas más atractivas y 
seguras para el turismo nacional 
y extranjero.

T a l  c o m o 
l o  a n u n c i a r a 
r e c i e n t e m e n t e 
durante su gira de 
trabajo por Rincón 
de Guayabitos y 
Los Ayala, Pimienta 
Márquez trabaja a 
tambor batiente para 
que estos destinos 
sean considerados 
dentro del rango de 
Playas Certificadas 
y para el lo en 
coordinación de 
es fue rzos  con 
dependencias de 
los Gobiernos, 
estatal y federal 
y con el apoyo de  
prestadores de 

servicios, hoteleros y ciudadanía en 
general  ha emprendido acciones 
de limpieza a fin de que sus 
playas sean  más seguras y más 
interesantes, sobre todo ponerlas 
al nivel de la Riviera Nayarit.

En este sentido, dijo que la 
instalación de Torres de Salva 
guardias y contenedores de 
basura  y equipamiento de limpieza 
muestra avances importantes en 
dichos destinos del Municipio, 
cuyos trabajos impulsados por 
el Ayuntamiento a través de la 
dirección de Desarrollo Urbano 
y Ecología coadyuvan a que 
Compostela mantenga su status 
de Municipio Saludable, explicó  
el edil.     

El interés-afirmó-no sólo  ha 
sido mejorar  los servicios y las 
vialidades en Los Ayala, Rincón 
de Guayabitos  y La Peñita, sino 
impulsar la cultura ambientalista 
con jornadas de limpieza que 
a su vez  nos permita no solo 

proteger nuestro 
entorno,  sino buscar 
la certificación de 
sus playas, así como 
ya se hizo con las 
Playas Platanitos, 
Punta Capomo y 
Chacala, esta última 
recertificada. 

Motivado por el 
equipamiento que 
se realiza en estos 
lugares, Pimienta 
Márquez, indicó 
que el tener playas 
l impias, signif ica 
salud para las familias y propicia el 
desarrollo económico del Municipio, 
por lo que  pidió a la población, 
así como a los prestadores de 
servicio y hoteleros,  sumarse a 
las tareas de limpieza y protección 
al medio ambiente para que Los 
Ayala, Rincón de Guayabitos y La 
Peñita, sigan distinguiéndose como 
destinos  libre de contaminación, 
y sean considerados dentro del  

rango de Playas Certificadas, cuya 
tarea llevaremos hasta el último 
día de nuestro mandato.

Dijo que con la instalación 
de Torres de Salva guardias, se 
protegerá a los bañistas y  con el 
equipamiento de contenedores 
de basura y una barredora  
tendrán playas limpias y libres de 
contaminantes, garantizándose así 
la seguridad del turismo, concluyó.

 Compostela.- Para combatir 
la pobreza e impulsar obras que 
garanticen justicia para quienes 
menos tienen, el gobierno municipal, 
que preside Pablo Pimienta Márquez, 
a través de la Dirección de Desarrollo 
Social, continua realizando las 
gestiones necesarias ante las 
dependencias estatales y federales, 
con el objetivo de que se aprueben 
más programas sociales para 
Compostela.

En este contexto, la directora de 
Desarrollo Social, Romina Chang 
Aguilar, expresó que el alcalde 

Pimienta Márquez a pesar del corto 
tiempo que falta para concluir su 
periodo de Gobierno -“les ha instruido 
a continuar trabajando hombro con 
hombro con las autoridades estatales 
y federales, para sumar esfuerzos 
que redunden en el mejoramiento 
de las condiciones de vida de la 
población a través de los programas 
sociales que abarcan beneficios y 
obras colectivas”.

“Fortalecer el combate a la 
pobreza e impulsar la transparencia 
en los programas sociales, es 
prioridad de la actual administración 

municipal, que sigue trabajando 
fuertemente para que se aprueben 
programas como Hábitat, 3x1 para 
Migrantes, “Tu Casa”, PASPRAH, 
Mejoramiento de Vivienda, Desarrollo 
de Zonas Prioritarias, Opciones 
Productivas, Asociación de Municipios 
(equipamiento), Empleo Temporal, 
por mencionar algunos, ya que se 
pretende bajar algunos programas 
nuevos que impacten en la calidad 
de vida de las familias que más lo 
necesitan, cuyas acciones también 
servirán como punto de referencia 
a quienes presidirán el próximo 
Ayuntamiento de Compostela” 

precisó.

Más adelante, añadió que: “Una 
de las premisas fundamentales 
dentro de la política  de este gobierno, 
como lo ha refrendado nuestro 
Presidente Municipal,  es la de 
hacer más con menos, añadiéndole 
atención, responsabil idad y 
compromiso, y los indicadores 
de esta línea estratégica radican 
en la pobreza extrema y pobreza 
patrimonial, donde el Alcalde ha 
sido y es el principal gestor para 
que se aprueben estos programas”. 
Concluyó.

Pimienta Márquez trabaja para que destinos de 
Compostela  alcancen  rango de playas certificadas

Pimienta Márquez continúa gestionando 
más programas sociales para Compostela
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CUENTOS CORTOS FUTURISTAS 
(DEL PASADO) SEGUNDA PARTE 

Por Roberto Ortiz Madrid

Continuando con nuestros relatos 
y, en honor a la verdad, permítaseme 
decir que el progreso y desarrollo 
de que disfrutamos hoy en día en 
nuestro municipio, se debió también 
en buena medida a que la persona 
que resultó favorecida con nuestro 
voto para que fuera representante 
nuestro,- en la misma década pasada 
-,  ante el congreso del estado, un 
joven dinámico de nombre Francisco 
Monroy Ibarra quien, en su búsqueda 
por desempeñar mejor su encargo y 
tratando de investigar cuáles eran las 
principales funciones de un diputado 
local, (investigación que lo llevó más 
allá de su propio partido hasta leer 
nuestra constitución estatal), se dio 
cuenta que las tareas propias de su 
encargo se resumían a lo siguiente:

Legislar (Conjunto de actos 
tendientes a crear, reformar, derogar, 
adicionar o modificar una ley),

Fiscalizar (Vigilar el uso y 
aplicación de los recursos públicos),

Gestionar (Ayudar a los 
ciudadanos en el trámite de sus 
asuntos ante las demás instancias 
de la administración pública).

Desde luego que realizar esta 
búsqueda fuera de su partido, en 
aquellos años, equivalía a arriesgarse 
a ser mal visto por el señor Gobernador 
y terminar, de esta manera, su 
propia carrera política, pues aunque 
las tareas de un diputado estaban 
contempladas en la misma letra de la 
Ley, la autoridad máxima, hace poco 
más de una década, era, precisamente, 
el Gobernador. Sin embargo pareció 
que todo se conjuntaba para hacer 
no sólo de Compostela, sino de 
todos los municipios de Nayarit, 
un verdadero ejemplo de progreso 
y desarrollo en todos los órdenes, 
exactamente como hoy lo vivimos. Y 
el gobernador supo estar a la altura 
y ser el líder de esta transformación 
en nuestro  estado.

Así tenemos que también el joven 
legislador en comento se asesoró 
de la mejor manera posible en ese 
entonces y, haciendo equipo con 
la alcaldesa, con el gobernador y, 

sobre todo con sus representados, 
logró legislar en el sentido de no 
dilapidar el recurso del pueblo; así se 
logró reducir el número de diputados 
a la mitad (antes, eran treinta: 18 
elegidos por el voto directo y 12 de 
regalo, a estos últimos se les llamaba 
“plurinominales”), se redujo el número 
de secretarios de gabinete estatal 
y,  se redujo también, el número 
de ”magistrados” y “asistentes” de 
todo tipo y de todo género, así como 
también se cancelaron las pensiones 
a todos los ex gobernadores.

Se terminó, a través de las 
iniciativas presentadas por Francisco,  
con una práctica que era de lo más 
común, pero también de lo más 
criminal y que se le denominaba 
“diezmo”; esta práctica  consistía 
en otorgar contratos de obra o 
compra, por parte de los tres niveles 
de gobierno a quienes cotizaban 
más caro y de inferior calidad para 
que los contratistas (proveedores o 
constructores), regresaran a quienes 
tenían la facultad de autorizar tales 
contratos, hasta el 20% o más en 
dinero efectivo y sin dejar huella, 
delinquiendo (robando), en contra 
del pueblo y a favor de sus bolsillos. 
Había una máxima que los funcionarios 
respetaban como si hubiera sido ley: 
“el que no tranza, no avanza”.

Pues bien, sentadas estas bases en 
ese  período de tres años, contando 
con la participación ciudadana que, 
de manera individual u organizados 
en ONG’s, hacían escuchar sus 
opiniones y se involucraban, por fin, 
en la ejecución de proyectos, fue el 
camino que Compostela emprendió 
para su despegue.

Otra de las grandes tareas 
fue terminar con la corrupción 
gubernamental, pues esta era 
auspiciada y alentada desde 
las más altas esferas políticas y 
existía en todos los niveles. Había 
mexicanos que aseguraban que era 
una maldición heredada desde los 
orígenes de nuestra mexicanidad, 
ya que “no hay indio que no sea 
ladino” por un lado y, por el otro, los 
conquistadores españoles eran una 
bola de delincuentes recogidos en 

las cárceles de España para venir a 
explorar el “Nuevo Mundo”.

Fue tomando forma la idea de 
dar nuestro mejor esfuerzo por 
Compostela: los partidos políticos 
empezaron a tomar una importancia 
secundaria; todos los pobladores 
nos involucramos en formar un 
Compostela de primer mundo para 
heredarlo a nuestros hijos y nietos. 
Así, con el compromiso cumplido, 
nos regocijamos de haber sido parte 
de estas decisiones que cambiaron 
nuestro destino.

 Hoy, por ejemplo, contamos 
con el tren ligero más avanzado 
que, además, aprovecha la energía 
solar para enfriar las vías de este 
medio de transporte tan necesario 
en nuestra vida actual. La primera 
ruta -que se construyó en el 2015-, 
fue la Ruta Compostela – Tepic, pues 
de aquí  (de Compostela), surgieron 
los proyectos y las inversiones para 
su construcción.

La siguiente gráfica muestra el 
prototipo de tren que se empleó durante 
los primeros años y que fue fruto de 
la tenacidad y capacidad técnica y 
financiera de los compostelenses. 

 Antes del 2014, existía una sola 
Universidad en el Estado de Nayarit 
y de ella egresaban cantidad de 
profesionistas que, después, no 
encontraban empleo ni de taxistas* 
ni de taqueros**

*Tan sólo en la ciudad de 
Compostela había cerca de 300 
taxis, pues no había un sistema 
de transporte adecuado para la 
ciudadanía. Hoy, aquel transporte,  
es punto menos que obsoleto y ya no 
se requieren los cientos de  taxistas 
(conductores de taxis).

**Se les llamaba “taqueros” a los 
empleados de puestos ambulantes o 
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semi fijos que se establecían sobre 
las banquetas de las principales calles 
y avenidas con el fin de expender 
comida antihigiénica y productora de 
amibas y toda clase de enfermedades 
gastro-intestinales; generalmente 
los dueños de estos negocios eran 
analfabetos disfuncionales a quienes 
poco les importaba mandar gente a 
los “hospitales” de aquella época.

Actualmente, dado el alto índice 
de reinversión que existe en nuestro 
municipio y, por ende, de la creación 
de nuevas empresas que requieren 
de técnicos calificados y certificados 
por alguna de nuestras Universidades 
y gracias también al prestigio de 
nuestros profesionistas en el mundo 
entero, decimos con orgullo que quedó 
desterrado el desempleo desde hace 
cerca de una década.

Se tenía la idea, antes del 2014, 
que para funcionarios municipales 
lo ideal era contratar delincuentes y 
viciosos, pues aseguraban, así, los 
ayuntamientos no sólo del municipio 
o del estado, sino del país entero, los 
recursos suficientes que conseguían 
(mediante una pequeña comisión 
–prohibida por cierto en nuestras 
leyes), los fiscales de todo tipo que 
eran una verdadera lacra que, se 
suponía, cobraban los múltiples 
impuestos que “inventaban” las 
autoridades, pero lo hacían a través de 
la extorsión y el chantaje provocando 
la ira de todos los contribuyentes y 
que tal situación estuvo a punto de 
sacar de la presidencia de manera 
vergonzosa al anterior munícipe.
Se envió a la cárcel a todos estos 
malos funcionarios y sus lugares en 
la administración municipal fueron 
ocupados por gente calificada, de buen 
trato y con vocación de verdadero 
servicio hacia sus semejantes.

La región costera de nuestro 
municipio ha sido desde siempre un 
regalo de la Naturaleza, aquí existía 
una incipiente inversión turística, cuyos 
propietarios luchaban a diario, y a 
brazo partido, contra  funcionarios 
municipales y estatales que querían 
cobrarles “hasta la risa”. Las tarifas 
de agua “potable” eran las más caras 
y sólo se les suministraba unos 
meses al año y era cuando no había 
turismo. De igual forma pagaban por 
la recolección de basura y ésta no 
se les recogía. El propio gobierno 
federal les trajo, además, una desleal 
competencia, pues invitó inversionistas 
extranjeros a construir sus centros 
recreativos en playas “privadas” que 

contaban con todos los servicios, no 
les cobraba impuestos y les mantenía 
sus propiedades libres de vendedores 
ambulantes y de lancheros. Esto, sin 
embargo, era el pan nuestro de cada 
día en las playas tradicionalmente 
visitadas por el turismo regional, ya 
que con el visto bueno de la Marina, 
los lancheros operaban en las zonas 
de nado provocando  todo tipo de 
accidentes.

Todo eso terminó, pues a partir 
de la segunda mitad de la década 
pasada, las autoridades municipales, 
estatales y federales se dieron cuenta 
que estaban provocando un verdadero 
malestar social y que, además, 
la ciudadanía ya se empezaba a 
involucrar en la solución de sus 
problemas, por lo tanto, previendo 
otra “revolución”, surgieron mayores 
facilidades y créditos para la inversión 
local. Así inició el despegue y, con 
ello, el progreso y desarrollo de 
nuestro Compostela.

A los pocos años se le dio auge, 
de manera ordenada y práctica, al 
destino turístico de nuestro municipio: 
se construyó el más moderno puerto 
de altura en la localidad de Chacala y 
se construyó también  el aeropuerto 
internacional de Ixtapa. La ocupación 
hotelera en Compostela (municipio), 
alcanza ya promedios anuales por 
arriba del 95% (No como lo reportaran 
autoridades en la materia desde hacía 
varias décadas, que la ocupación 
rebasaba el 100%? Cuando lo cierto 
era que  los promedios anuales 
andaban en el orden del 24%).

 A continuación, una gráfica del 
puerto en mención:

 PUERTO DE CHACALA, 2017
Desde luego que continuaremos 

rememorando aquellos tiempos que 
marcaron nuestra diferencia y que las 
nuevas generaciones desconocen. Lo 
haremos para refrescar la memoria 
de aquellos a quienes nos tocó vivir 
las dos caras en la vida del municipio, 
el “antes y después”, así como para 
que nuestros jóvenes conozcan la 
triste y negra historia que antes nos 
tocó vivir. 

Hasta la próxima!
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder  

HUAJICORI.- La solución a 
los problemas de los ciudadanos 
Huajicorenses, será una prioridad 

en el gobierno municipal de Sergio 
Rangel Cervantes,  y para hacer 
gestoría social y atender a los 
hermanos tepehuaneros, no se 
necesita  un lugar especial y Sergio 
Rangel lo hace desde su propia 

casa atendiendo las necesidades 
de la gente que a diario bajan de 
la sierra,  buscando el apoyo del 
próximo edil municipal, atendiendo  
a los habitantes de las diferentes 
comunidades serranas, como 
Mesa de los Alacranes y la 
comunidad de Barbacoa.

Lo mismo da una gestión en la 
capital de Tepic, como gestionar 
una atención médica en el hospital 

de  Rosamorada, 
además transportar  
a  los jóvenes que son 
agraciados con una 
beca para estudiar 
en la Universidad 
Tecnológica de la 
Sierra, todo esto 
con el gran apoyo 
del C. Gobernador 
del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, 

la unidad familiar hacen de Sergio 
Rangel Cervantes, un próximo 
gobernante municipal fomentando 
los valores familiares.
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Daremos repuestas y solución a los 
problemas de la gente: Sergio Rangel 

ATENTAMENTE 

Álica Abigail Rodríguez Macías
Tecuala Nayarit.- 20 de agosto de 2014

Regidora electa del PRI en Tecuala  

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 
comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones junto con todo el equipo de reporteros, columnistas, fotógrafos 
y editores que conforman el Diario Informativo. 

Reciba una cordial felicitación con motivo de la celebración del Octavo Aniversario de su fundación.  
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Con especial atención y trabajo le 
respondimos a la ciudadanía: Cristina Gómez

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.-  La licenciada en 
educación Cristina Gómez Herrera 
y actualmente directora del DIF 
municipal, nos comenta que “se  
atendió con una especial forma y 
trabajo responsable a la ciudadanía 
Tecualense, un trabajo muy bien 
coordinado con la señora presidenta 
Marisela Jasso de Benítez y con el 
apoyo incondicional del C. Rubén 
Benítez Rodríguez, presidente 
municipal del XXXV, ayuntamiento 
constitucional.

Pudimos hacer muchas cosas 
con el poco recurso que se destinó 
a esta área de gobierno local, 
que se hizo lo mayor posible por 
no darle tantos problemas a la 
presidencia, solamente cuando 
había que solucionar un problema 

muy fuerte entonces acudíamos con 
el presidente municipal y salíamos 
adelante solventando el problema 
de cualquier índole que fuera, las 
áreas de trabajo que existen  en 
esta dependencia son; el área de 
psicología, donde se manejan en  
grupos e individuales, las terapias 
psicológicas, se realiza un trabajo 
en conjunto con ministerio público, 
juzgado civil o penal, donde se hacen 
valoraciones en el área jurídica, 
aquí  se da atención general a la 
población con asesorías jurídicas, 
trabajamos con integración para 
adolescentes del estado, también 
con las casas hogar, eso es el 
área jurídica, en trabajo social, se 
encargan de hacer los estudios 
socio económicos que también 
estas dependencias solicitan 
por medios de oficios para las 
valoraciones de las gentes, así 

llevar los juicios. 

Tenemos el área de INAPAM, 
que es el área de adultos mayores, 
donde se manejan los clubes que 
se formaron en las diferentes 
localidades, actualmente tenemos 
-14- y cada año se forman nuevos 
comités en esos clubes, se está 
yendo cada mes a instruirse a 
Tepic y se llevan informes aquí en 
el DIF municipal, se entregan las 
credenciales de la tercera edad, 
eso es el área de INAPAM: tenemos 
también  el área de alimentación 
que es muy importante que nos 
deja la satisfacción de apoyar a 
las escuelas con los desayunos 
escolares y  aquí  se reparte 
la mercancía que llega desde 
México  u o tras partes que tienen 
convenio con el gobierno del 
estado o con el municipio, y se 

hace entrega a cada una de las 
escuelas tenemos actualmente 79 
escuelas, en atención, juntamente 
con preescolares,  y otros más; con 
proyectos productivos un último 
proyecto fue entregado en  el ejido 
de san Cayetano a 20 mujeres, 
por último comenta: le dejaremos 
a la administración entrante, la 
documentación en regla de lo que 
es el trabajo en el DIF municipal, 
cosa que nosotros no recibimos 
nada cuando llegamos, con esto 
demostramos que hicimos nuestro 
mejor trabajo posible”.
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ATENTAMENTE 

Alfredo “Fredy” Contreras 
Tecuala Nayarit.- 20 de agosto de 2014

Regidor del PRI demarcación 1 en Tecuala 

Especialmente a su director Antonio Lora Zamorano por sus 8 años ininterrumpidos de servir de 
puente	interactivo,	canalizando	objetiva	y	verazmente	la	información	que	a	diario	se	difunde	en	nuestro	
estado.

Espero	sigan	con	la	misma	línea	con	la	que	siempre	les	ha	caracterizado	y	que	se	mantengan	en	
este municipio de Tecuala por muchos años más. 

Muchas felicidades a todos los que laboran en el Diario Informativo: 
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Por Chema Narváez.

PIDEN A POLO DOMÍNGUEZ que no acepte 
gobernar Tepic, hasta que quede perfectamente 
aclarado –principalmente- el asunto tan 
escabroso de la deuda con los trabajadores 
y los proveedores del ayuntamiento, porque 
desde hace unos días le vienen haciendo 
el fúchi algunos funcionarios del TORO a la 
gente del doctor, cuando se arriman por ahí a 
reconocer el terreno… Esto sería muy bueno 
antes de que los partidos lleguen a hacer los 
“arreglos” de rigor (los que se estilan en estos 
casos) y con tal de conservar el puesto ganado 
metan al señor Domínguez en un galimatías… 
Piénsenlo porque estamos a tiempo y más 
vale –siempre- prevenir que lamentar… Que 
no se les quemen las habas, ya que la gallina 
es suya… 

ALGO INUSITADO.- Parece chisme o 
comentario hecho por una persona alterada 
de sus facultades mentales, pero el día de 
ayer, la encargada de La Loma, después de 
que cierta persona le platicó que había sido 
“balconeada” en esta columna POR SUS 
METIDAS DE PATA, le contestó que a ella le 
valía gorro todo lo que dijeran “en su contra”, 
y que relacionado a que si los “excusmiaderos” 
recién inaugurados están muy pequeños y no 
tienen agua, no importa porque –DIJO- la gente 
que viene a este paseo solamente lo hace 
para hacer ejercicio o para distraerse pero no 
para hacer sus necesidades fisiológicas, y que 
va a cambiar a los vendedores de figuras de 
yeso a otro lugar para que sigan cargando sus 

utensilios de la noche a la mañana y viceversa 
(aunque algunos estén ya entrados en años) 
y que le vale lo que le digan  los periodistas, 
ya que ella puede hacer lo que se le pegue la 
gana… Veremos lo que dice el señor Pacheco 
mañana miércoles que tenemos entrevista con 
él, en las oficinas de la Contraloría del Gobierno 
del Estado… Los representantes sindicales 
siguen brillando… por su ausencia y no mueven 
un sólo dedo a favor de sus agremiados… El 
“trenecito” sigue sin funcionar, los atascaderos 
donde están las nuevas bancas de promoción 
política siguen encharcados y las instalaciones 
de los “dizque” encargados de manejar el buen 
desarrollo de este nuevo remozado (y carísimo) 
lugar de esparcimiento de la gente de Tepic y 
visitantes, continúan inmersas en el lodo y todo 
parece indicar que “están dejando la iglesia en 
manos de Lutero”… 

 UN LÍO TAN GORDO COMO EL PROPIO 
“TORO”.- En pláticas escuchadas alrededor 
de la plaza principal, donde se da cita mucha 
gente todos los días para convivir, descansar, 
hacer compras, consumir conos de frutas, 
tamales, tejuino, cacahuates, semillas, pasteles, 
galletas, adquirir billetes del Melate, la Lotería 
y demás sorteos que conforman el impuesto 
del pendejo… bolearse los zapatos… comprar 
los periódicos… y tantas chucherías y artículos 
que vende el comercio organizado (que al igual 
que los transeúntes, los empleados no tienen 
donde hacer sus necesidades fisiológicas) ¿qué 
esperan para instalar excusados portátiles?

 Pero, Control… Señores… Control… 
Si no pueden pagar a sus propios empleados 

El SPAUAN lamente el sensible 
fallecimiento del padre de nuestro 

apreciado amigo:  

 Rogamos por una pronta resignación 
para sus familiares.

"Al que teme al Señor le irá bien al fin 
de su vida y será bendito en el día de su 

muerte"
(Eclo 1,13)

Descanse en paz

Tepic, Nayarit a 20 de Agosto de 2014.

Ezequiel Parra 
Altamirano

ATENTAMENTE 

Adrián Parra Arreola
Tecuala Nayarit.- 20 de agosto de 2014 

Regidor electo del PRD en Tecuala 

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada año irá cumpliendo con mayor profesionalismo su 
función informativa oportuna y veraz, recibiendo puntualmente la información en nuestro municipio.

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad al 
comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones.  

Reciba una cordial felicitación con motivo de la celebración del 
Octavo Aniversario de su fundación  

y proveedores, y ni siquiera dan la cara para 
responder a las preguntas y reclamos que les 
hacen… BUENO, NI PARA PRESENTARSE 
A SUS LUGARES DE TRABAJO ¿VERDAD 
QUE TIENEN RAZÓN LOS QUE LE PIDEN A 
LEOPOLDO QUE NO ACEPTE GOBERNAR 

LA CAPITAL HASTA QUE NO SE ACLARE LA 
DEUDA? 

Como dijo el Cora Marismeño: Usté porta 
la mejor opinión… Y CHACUIRRIS, PÁISAS.

311 145 18-81 
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DESTRUYEN CERCA DE 100 
TONELADAS DE MARIHUANA 

El Gobierno de la Gente a 
través de la Fiscalía General 
del Estado, ha llevado cursos y 
talleres de Desarrollo Humano 
para prevenir delitos, despertar 
conciencias y cambiar vidas a 
más de 120 mil nayaritas, sostuvo 
el Fiscal General Edgar Veytia.

El titular de la FGE indicó 
que la Dirección de Prevención 

del Delito ha ido a más de 600 
planteles escolares ubicados en 
los 20 municipios del estado, 
donde alumnos, padres de familia 
y maestros han abrazado estas 
acciones y comenzado a generar 
grandes cambios en sus vidas.

“La idea es que los padres 
sean más part icipativos y 
atentos con sus hijos, porque 

sólo despertando conciencias 
estaremos preparados para 
enfrentar cualquier necesidad, 
problema o reto dentro de las 
familias”, expresó Edgar Veytia.

Asimismo, indicó que existen 
dos escuelas primarias en 
Nayarit donde los maestros y 
directivos llevan el Diplomado de 
Desarrollo Humano que consta 

de 16 conferencias gratuitas, 
las cuales les permitirán mejorar 
su desempeño 
como maestros, 
como personas 
y en su vida 
familiar.

“ E s t o  h a 
c o m e n z a d o 
a reflejar un 
resultado que 
se traduce en 
una disminución 
importante en 
delitos como 
v i o l e n c i a 
intrafamiliar”, 
añadió el Fiscal 
Veytia, quien 
apuntó que a 

En operativos conjuntos con el 
Ejército, Marina, PGR y Policía 
Federal, el Cuerpo Élite de la 
Policía Nayarit y la Fiscalía 
General del Estado (FGE) ha 
logrado ubicar y destruir cerca 
de 100 toneladas de marihuana 
y miles de plantas de Amapola 
en diversos municipios del 

Estado.
Gracias a la coordinación con 

los tres órdenes de Gobierno y 
con el apoyo del helicóptero “El 
Apache” -y equipo táctico- de 
la Policía Nayarit, fue posible 
ubicar en los primeros meses 
de este año 57 plantíos de 
marihuana y dos secaderos en 

los municipios de Ahuacatlán, 
Compostela, Jala, Xalisco y 
Santa María del Oro.

Asimismo, en febrero pasado 
se logró la localización de un 
sembradío de Amapola en 
los límites de los municipios 
de Xalisco y Santa María del 
Oro, donde se destruyeron 
miles de plantas y se evitó la 
comercialización de millones 
de dosis de goma de opio y 
heroína.

El Fiscal General Edgar 
Veytia informó que en unidad 
con las autoridades federales, 
el Gobierno de la Gente que 
preside Roberto Sandoval 
seguirá firme en la lucha frontal 
contra la impunidad y los cultivos 
ilícitos, para lograr un Nayarit 
fuerte, sano y libre de drogas.

Para despertar conciencias y forjar mejores ciudadanos…

* Los operativos desplegados durante el 2014 en 
Nayarit, permitieron destruir más de 57 plantíos 
de marihuana en Ahuacatlán, Compostela, Jala, 

Xalisco y Santa María del Oro.

*POLICÍA NAYARIT, EJÉRCITO, MARINA, PGR Y POLICÍA FEDERAL 
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LLEVA FISCAL EDGAR VEYTIA DESARROLLO 
HUMANO A MILES DE NAYARITAS

* Los cursos y talleres de Desarrollo Humano que impulsa la Fiscalía General para prevenir delitos, han 
llegado a 600 planteles escolares y más de 120 mil nayaritas.

nivel nacional la Fiscalía a su cargo 
es de la primera institución en 
impulsar la Prevención del Delito 
con estrategias de Desarrollo 
Humano.

Con lo anterior, el Gobierno de 
la Gente fomenta el fortalecimiento 
de las familias nayaritas y sus 
valores de solidaridad, convivencia 
y desarrol lo; a través del 
reconocimiento de las capacidades 
del individuo para transformar su 
entorno social y familiar en una 
mejor calidad de vida.
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Por Germán Almanza 
Aguilar

POR MACHOTES FUERON 
ENJAULADOS…

En Xalisco, Nayarit, efectivos 
de la Policía Nayarit, dieron 
cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de quien 
responde al nombre de José Luis 
Carrillo Galván de 35 años de 
edad originario de San Blas y 
vecino de Xalisco, con domicilio 
en calle Mina la Valenciana del 
fraccionamiento Minas de Xali; 
y relacionado en el número de 
expediente  97/2014, girado por 
el Juez Segundo de Primera 
Instancia del Ramo Penal de la 
capital nayarita, por los delitos de 
violencia familiar, desobediencia 

y resistencia de particulares en 
agravio de una persona del sexo 
femenino. 

En el centro de la capital 
cora,  elementos de la Poli-Nay 
División de Investigaciones, dieron 
cumplimiento a una orden de 
aprehensión en contra de Sergio 
Carrillo Carillo de 25 años de 
edad originario de Estación Pani, 
municipio de Santiago Ixcuintla 
y vecino de Tepic, con domicilio 
en el fraccionamiento Aramara, 
y relacionado en el expediente 
número 138/2014, girado por el 
Juez Primero de Primera Instancia 
del Ramo Penal de esta ciudad, 
por el delito de violencia familiar 
en agravio de una mujer. 

Elementos de la Policía Nayarit, 
adscritos al Centro de Justicia 

Por Germán Almanza 
Aguilar

El número de emergencias 
066 reportó un accidente 
automovilístico ocurrido por la 
carretera federal libre número 
15, México-Nogales, a la altura 
del balneario de Los Toboganes, 
justo a la salida de Tepic, esto con 
rumbo a la ciudad de Guadalajara, 
Jalisco.

En ese lugar, una camioneta 
propiedad del CONAGUA Nayarit, 

de color blanca, manejada por el 
Supervisor de Obra Juan Ventura 
Morales de 53 años de edad, quien 
se encontraba en visible estado de 
ebriedad, se impactó con su parte 
frontal del lado derecho, contra el 
costado de una camioneta Hunday 
de color blanca, manejada por 
David Lizárraga Jill, quien era 
acompañado por Fabiola Villa de 
35 años de edad, y Marlín Villa 
de 9 años, ésta última resultó 
herida de gravedad tras el fuerte 
percance.

GALERÍA DE MALDITOS

En la carretera federal 15 México-Nogales…

Familiar, en el interior de la 
colonia Ccomerciantes de Tepic, 
lograron el arresto de quien 
manifiesta llamarse Gonzalo 
Ismael Valladolid Pérez de 26 años 
de edad originario de Guadalajara, 
Jalisco y vecino de esta ciudad, 
con domicilio en calle la Vid de 
la colonia Comerciantes, por el 
delito de violencia familiar en 

agravio de una persona del sexo 
femenino.

SE ESCONDÍA BAJO 
OTRO NOMBRE…

En el interior de la colonia 
Santa Teresita de la capital 
nayarita, elementos de la Policía 
Nayarit, detuvieron a Víctor 
Manuel Hernández Mora y/o 

Víctor Hugo Hernández Pérez 
de 36 años de edad originario 
de ciudad de México y vecino 
de esta ciudad con domicilio 
en calle Ingeniero Aguayo de 
la colonia Santa Teresita, por el 
delito de variación y ocultación 
de nombre, desobediencia y 
resistencia de particulares en 
agravio de la sociedad. 

Testigos presenciales de los 
hechos, indicaron que en sentido 
de sur a norte, circulaba a gran 
velocidad una camioneta de 
color blanca, marca Chevrolet, 
tipo Silverado, propiedad de 
CONAGUA Nayarit, maneja en 
estado de ebriedad por Juan 
Ventura Morales, mismo que al 
llegar al entronque con un taller 
mecánico, no se percata que 
sale una camioneta Hunday, 
ocasionando con ello la fuerte 
colisión.

Al impacto, la camioneta de 
CONAGUA gira 190 grados, y 
queda en sentido contrario, sobre 
carril de norte a sur, en tanto 
que la camioneta Hunday da un 
giro y ocasiona que la pequeñita 
que viajaba en la cabina saliera 

disparada de la unidad, y le cayera 
encima la camioneta propiedad 
de una mueblería, hiriéndola de 
muerte.

Al lugar de los hechos acudió 
personal de Cruz Roja, quienes 
tuvieron que apoyarse con las 
llamadas quijadas de las vida, a 

efecto de poder rescatar a una las 
víctimas, la cual había quedado 
prensada, siendo todos llevados a 
un hospital de la ciudad de Tepic.

Sobre este accidente, tomaron 
nota efectivos de la Policía Nayarit, 
así como de la Policía Federal, y 
el Agente del Ministerio Público 
del fuero común.
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En reuniones de amigos se le ha visto muy 
activo en Santiago a Toñito Echevarría García 

Comienzan a sonar nombres que 
podrían ser los próximos funcionarios 

en el gobierno de Fátima del Sol
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¿Se repetirá lo del 99?

 Por José María 
Castañeda

Sant iago  Ixcu in t la , 
Nayarit.- Federico Langarica 
Chavarin, a quien siempre 
hemos admirado por su 
excelente sentido del humor 
y por su forma en la que ve 
la vida, la tarde del pasado 
lunes nos abordo fuera de 
una tienda departamental 
para hablarme de las 
bondades de la siembra 
de la Chía, la cual dijo que 
un amigo de él la anda 
ofreciendo por contrato para 
el siguiente ciclo agrícola.

Langarica Chavarin, 
señaló que la Chía, produce 
en promedio 600 kilos por 
hectárea y que el ingeniero 
que la anda ofreciendo 
para su siembra en el 
ciclo agrícola otoño-invierno 
dentro del programa de 
siembra por contrato anda 
ofreciendo pagar el kilo a 
razón de 50 pesos; por lo 
que si Pitágoras no miente, 
la liquidación por hectárea 
será del orden de los 30 mil 
pesos, en el mismo orden 
mi amigo personal Federico 
Langarica añade que el 
comprador ofrece hasta 
17 mil pesos de suministro 
económico al productor 
para su siembra y tratado 
en su época de desarrollo, 
mencionando de paso que 
la Chía es susceptible 
en sus primeros días a 

las malas hierbas, y a la 
hormiga por lo que debe 
de ser monitoreada por el 
productor para combatir 
las plagas principalmente.

Luego que dijo ya de 
una altura la mata de 50 
centímetros; la misma mata 
se encarga de protegerse de 
la mala hierba que crece a 
su alrededor algo parecido 
a las matas de frijol, cuando 
estas comienzan a cubrir 
el surco.

Vamos probando con 
cultivos alternativos por 
eso está tronado el campo 
porque siempre sembramos 
lo mismo y en el caso del 
frijol y del sorgo este al 
saturar el mercado somos 
susceptibles a la baja de 
precio, y al ataque de los 
coyotes La Chía pudiera 
ser una alternativa para 
los cultivadores agrícolas.

Finalizo el ‘Astro Boy’, 
como también l laman 
a Federico Langarica 
Chavarin.

´ Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Todo hace indicar que la carrera 
para el 2018 dió inicio ya que 
así lo hace creer la presencia 
en repetidas ocasiones del 
Junior Antonio Echevarría 
García, quien hizo lo propio 
en 1998 cuando comenzó a 
hacer sus “Famosas reuniones 
de amigos a lo largo y ancho 
del estado” hasta culminar 
con el triunfo que obtuvo para 
gobernador en el 99.

Asimismo Toñito, como 
suelen llamarlo sus amigos, 
rompiendo protocolos se le vio 
muy platicador en la fiesta del 
día del comerciante dejándose 
querer por los locatarios 
del mercado Héroes de la 
Revolución, con quienes se 
tomó la foto; posteriormente se 
le vió con mucha animosidad en 

la fiesta de cumpleaños de su 
primo Sergio Emilio Hernández 
Porras, en la discoteca que 
éste tiene en el centro de la 
población y recientemente de 
nueva cuenta hace su aparición 
el presidente del grupo Alica, 
en la fiesta de cumpleaños 
de su amigo Flavio el canario 
Sánchez.

De todos es sabido que 
Antonio Echevarría García ha 
dado a conocer su intención 
de ser gobernador del estado 
de Nayarit, junto con su primo 
hermano Polo Domínguez, 
actual presidente electo bajo 
las siglas de Acción Nacional en 
la capital del estado, además 
del senador de la republica y ya 
presidente de la CNC Nacional 
Manuel Cota Jiménez, junto 
con el diputado y ex presidente 
municipal de Santiago Pavel 
Jarero Velázquez, incluyendo 
al orate de Villa Hidalgo Juan 
López Guillen.

Falta mucho para que concluya 
el periodo administrativo de 
Roberto Sandoval Castañeda, 
sin embargo no hay que olvidar 
que quien puso las reglas del 
juego en el 98 fue precisamente 
el empresario Santiaguense 
Antonio Echevarría Domínguez, 
por eso no es nada raro 
que desde ahora se estén 
dando los “Caballazos”, donde 
seguramente ganará el que 
más dinero tenga o el que 
mejor padrino.

En fin, dijera la canción de 
Laberinto: “Se vinieron los 
caballos”.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Comienzan las especulaciones 
en torno a los nombres de 
quienes serán las personas 
que integrarán la lista de 
funcionarios de primerísimo 
nivel que comenzarán a 
trabajar a partir del 17 de 
septiembre cuando tome 
posesión Fátima del Sol 
Gómez Montero.

En la secretaría municipal, 

se menciona el nombre del 
todavía regidor Elías Salas; en 
la dirección del DIF municipal 
se habla de que quien podría 

ocupar el cargo sería María 
Luisa Martínez: en tránsito 
municipal suena el nombre 
de Sergio Pernas Rodríguez; 
en los servicios públicos 
municipales se menciona el 
nombre del Dr. Agraz; mientras 
que muy probablemente como 
jefe de prensa vaya el director 
del periódico la Extra de Nayarit 
Enrique Torres Zamora.

Estos son los primeros 
nombres que comienzan a 
sonar para que ocupen cargos 

La siembra de chía podría ser el 
cultivo alterno que los productores 

requieren: Federico Langarica

de alta responsabilidad aunque 
la propia presidenta municipal 
Electa Fátima del Sol Gómez 
Montero, ha señalado que 
todavía no hay nombres de 
funcionarios. Sin embargo 
cuando el agua suena es 

porque piedras arrastra, así es 
que síganle de cerca los pasos 
a estos recién nombrados por 
la vox populi, luego que a la 
presente administración le 
quedan 25 días y párele de 
contar así es que pendientes.


